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Ponte do Cabral garante conforto 
e segurança aos moradores

 Já está pronta a nova ponte de acesso ao distrito de Cabral, em Ita-
birito. Depois de décadas passando dificuldades para chegar até suas 
casas, a tão esperada obra cobrada durante todo esse tempo se tornou 
realidade e o problema dos moradores da localidade será amenizado.
 Antes, os moradores precisavam passar dentro do Córrego do 
Cabral para chegarem até suas casas, em períodos chuvosos o acesso 
era dificultado; veículos e até vans escolares não conseguiam cruzar o 
caminho. A nova ponte proporciona maior conforto à comunidade em 
um ponto onde a dificuldade de acesso era acentuada.
 A ponte foi construída com colunas de sustentação de manilhas; 
devido ao volume das águas do córrego, e vigas de concreto. Agora os 
moradores já podem passar pelo local mais tranquilidade e em breve 
a Secretaria de Obras de Itabirito também realizará intervenções em 
outros pontos do distrito.

É tempo de celebrar o 
renascimento. Região revive 
a tradição da Semana Santa

Sindicato revela 
pormenores do 
acordo com a 
Delphi em ITABIRITO

Invasões são tema de debate entre vereadores de Mariana
 Os vereadores da Câmara de Mariana debateram em re-
união ordinária realizada na segunda-feira (30) as ocupações 
que ocorrem em bairros e distritos da cidade. O assunto foi 
amplamente trabalhado pelos parlamentares que lembraram 
falhas em administrações passadas, que contribuíram para 
problema.
 O requerimento nº17/2015, de autoria do vereador Juliano 
Vasconcelos Gonçalves, pede informações sobre as invasões 
que estão ocorrendo no distrito de Bandeirantes e sobre quais 
medidas o Executivo Municipal tomará para solucionar essa 
questão que a muito tempo causa dificuldades para a popula-
ção que passa pela antiga linha do trem e pela praça da estação 
no local.
 Para o responsável pelo documento, a situação se tornou 
alarmante, pois além de invadirem o lugar, há indivíduos que 
estão vendendo suas áreas, fazendo da ocupação uma fonte de 
renda. “Um dos responsáveis pela invasão já faz disso um ne-
gócio. Todos nós somos cientes de que isso acontece a muito 
tempo. E por isso me preocupa manter essa situação desres-
peitosa com a população do distrito que luta pela conservação 
do lugar”, ressaltou Juliano.
 O também vereador Geraldo Sales (PDT) aproveitou para 
contribuir com o assunto, salientando que ocorrências como 
essa estão acontecendo na sede de Mariana e também em 
outros distritos, o que é visto como uma irresponsabilidade 
e um erro da Prefeitura Municipal, que não aproveitou recur-
sos federais, como o programa “Minha Casa, Minha vida” e 
deixou que a situação beirasse o caos. Já o parlamentar Pedro 
César de Oliveira Nunes (PR) mostrou-se solicito a postura da 
prefeitura em permitir instalação de energia elétrica no local 
ocupado, alegando que o mínimo que o Executivo pode fazer 
é dar uma assistência e dignidade para essas famílias que mo-
ram há anos nas ocupações.
 O debate sobre as ocupações teve participação de outros 
vereadores, que se mostraram interessados e preocupados 
com a situação em que se encontra o distrito de Bandeirantes. 
A comunidade do bairro Dandara, também da cidade de Ma-
riana, terá uma audiência pública marcada para o dia 7 de abril 
que tem como objetivo entender melhor a situação da região.

O vereador 
Juliano Gon-
çalves, autor 
do requeri-
mento, 
mostrou sua 
preocupação 
quanto a si-
tuação
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Semana Maior sob 
a poeira do tempo

 Sob o aspecto religioso, sobretudo o católico-romano, esta é 
a semana mais importante, ocasião em que se celebra a Paixão 
de Cristo, seguida da Ressurreição coincidente com a Páscoa. 
Também chamada de Semana Maior, em tempos passados, não 
mais carrega aquele ar de mistério, povoado de lendas em meio 
a exigências de mortificações, entre as quais o jejum e abstinên-
cia de carne, que fiéis observavam rigorosamente.
 Tudo começava ao se silenciarem os tamborins do car-
naval, ao raiar da Quarta-feira de Cinzas, início da quaresma 
que, conforme sugere o nome é o período de quarenta dias, 
até o Domingo de Ramos. Na avalanche das transformações, 
nem o período quaresmal escapou, pois dicionários e até pa-
dres dizem que a quaresma termina na Páscoa. Então que se 
mude o nome do período, porque quarenta já não são seus 
dias. Nesses quarenta dias, a vida dos fiéis se alterava com 
a adoção de comportamento mais discreto, menos buliçoso, 
sem extravasamentos exagerados e comemorações baru-
lhentas. Baile, nem pensar! Enfim, as alegrias deviam ser con-
tidas até o domingo de Páscoa! Às sextas-feiras quaresmais, 
adultos estavam obrigados ao jejum e todos à abstinência da 
carne de animal de sangue quente (aves e mamíferos), que 
era substituída por peixe. Por motivos óbvios, em relação ao 
jejum e abstinência, pobres não tinham do que reclamar!
 Se, de um lado a Igreja cobrava comedimento nos pra-
zeres e alegrias, do outro, o imaginário popular cercava a 
quaresma de mistério, crendices e superstições, talvez armas 
criadas pela própria sociedade como indução ao cumprimento 
do exigido para o momento. Lobisomem e mula-sem-cabeça 
tinham seu momento de vida e ação, durante a quaresma, 
para conter possíveis abusos e comportamentos inadequados 
em relação ao período. Interessante é que, tal como nos casos 
de intrigas e boatos, cujas origens não têm testemunha (quem 
repassa sempre ouviu de alguém, até o infinito), nos casos 
de lobisomem e de mula-sem-cabeça, nunca se confrontava 
com testemunha ocular. Tais figuras míticas seriam pessoas a 
expiar pecados gravíssimos e quem as via teria cometido des-
lizes um tanto menores. Impunidade não havia nem no mundo 
do fantástico; uma lição para nossos dias, quando tudo se faz 
e por nada se paga!
 A Semana Santa, Semana da Paixão, ou Semana Maior, 
conservando todas as mortificações relativas ao período qua-
resmal, acrescidas de mais rigor, era a culminância de todo 
o retraimento, tendo seu ponto alto na Sexta-feira da Pai-
xão, quando a crença popular, mais uma vez, ia além do que 
determinava a Igreja. Enquanto, nas sedes paroquiais, ritos 
complexos e comoventes se desenvolviam com a participação 
de vários sacerdotes, no restante da comunidade observava-
-se rigoroso silêncio. Nenhum trabalho, passível de ser ante-
cipado ou adiado, era executado. Em muitas casas, nem a 
varrição diária era feita! Costumava-se, às vezes, preparar o 
alimento na véspera, para evitar ruídos provenientes desse 
trabalho. Buzina de carro não se ouvia; o trem não apitava; 
ninguém ousava assoviar e do rádio, nada de música saltitan-
te! A programação radiofônica era toda de música clássica!
 Cachoeira do Campo, comunidade então bem menor e 
muito pobre, também celebrava a Semana Maior, não ficando 
os atos litúrgicos e paralitúrgicos a dever, em nada, aos reali-
zados no distrito-sede, Ouro Preto, embora o evento, aqui, só 
fosse realizado bienalmente, ou seja, de dois em dois anos.  
Por ser “festa muito pesada” para a economia local, sua reali-
zação anual era desaconselhada e, como a Prefeitura de Ou-
ro Preto só fazia capina das ruas centrais às vésperas das 
celebrações da Semana Santa, a cada dois anos podia-se até 
fazer lenha nas ruas de Cachoeira. De certa forma, para a 
pobreza local era um achado, quando ainda não se conhecia 
o fogão a gás.
 As celebrações da Sexta-feira Santa, todas diurnas com 
início pela manhã, envolviam rituais tão complexos que, a 
exemplo do teatro, chegavam a ter ponto, que “soprava” aos 
sacerdotes mais novos os procedimentos a serem seguidos. 
Tudo culminava no domingo com a celebração da Páscoa e 
procissão da Ressurreição. E por falar nisso, Páscoa não era 
comilança de chocolate! 
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Antes de melhorar vai piorar 
na recuperação da economia
 Antes de melhorar vai piorar. 
Ou, pelo menos, vamos todos pas-
sar por tempo de vacas magras. É o 
que pensam as duas agências inter-
nacionais que analisam as situações 
econômicas do Brasil e que decidi-
ram não baixar as notas de crédito 
do País, alegando que o ajuste eco-
nômico, conduzido pelo Governo 
Federal, sob liderança direta da 
presidente Dilma, tende a conduzir 
a economia a situação melhor. Na 
verdade, segundo a opinião geral 
dos analistas, não sabemos ainda 
o tamanho e a extensão das conse-
quências do ajuste econômico e os 
limites da recessão que será imposta 
ao País como consequência obriga-
tória de recuperarmos o crescimento 
econômico. Estes limites dependem 
da eficácia das medidas, conduzidas 
pelo ministro Joaquim Levy mas 
também do apoio que podem ter ou 
não ter do Congresso Nacional, ca-
da vez mais fisiológico e rebelado, 
como também da capacidade de o 
Governo Federal cortar na própria 
carne, reduzindo o gasto público, 
exorbitante em um governo que tem 
39 ministérios.
 Mas, para os brasileiros, com 
maior prejuízo certamente para os 
mais pobres, que dependem de salá-
rios e empregos, o ajuste econômi-
co, que deverá transcorrer por todo o 
ano de 2015 trará seguramente con-
sequências como redução de consu-
mo, causando queda na produção 
industrial, redução do emprego, 
menor massa salarial na economia, 
necessidade de maior economia nos 
gastos domésticos e cortes no lazer 
e entretenimento. No lado do gover-
no, terá que ocorrer menos gastos 
públicos, reduzindo investimentos 
em obras públicas e mesmo em ser-
viços básicos, retardamento de vá-
rios programas, principalmente em 
infra-estrutura e, de uma maneira 
geral, redução do nível da ativida-
de econômica. Neste programa de 
correção econômica o Brasil precisa 
contar ainda com o quadro interna-

cional, também em recessão em vá-
rios países. A China, grande parceira 
do Brasil, reduziu seu crescimento 
econômico para 7% ao ano, quando 
já esteve em 14%. Compra menos 
comodities do Brasil, especialmente 
o minério de ferro, que já valeu 120 
dólares a tonelada e hoje está em 60 
dólares. E assim ocorre com vários 
produtos da pauta de exportação 
brasileira, mais desvalorizados, le-
vando ao déficit da balança de pa-
gamento, em déficit deste os anos 
finais de 2014.
 É possível, como um indicado 
positivo e essencialmente na recu-
peração econômica, que a inflação 
decline nos próximos meses. Passa-
do o impacto na gasolina, na energia 
elétrica e nos preços dos supermer-
cados, especialmente nos hortifru-
tigrangeiros, também impactados 
pela seca nas lavouras, a tendência 
é uma redução para pouco menos 
da meta de 6,5%. A taxa de juros, 
extremamente elevada, hoje um dos 
principais instrumentos de política 
econômica, e que se encontra em 
12,25%, dificulta o ritmo da expan-
são da economia na medida em que 
torna bem mais caro o investimen-
to e a movimentação financeira e 
de crédito do comércio mas, como 
tudo indica, deverá manter-se neste 
patamar ainda por um bom tempo. 
Enfim, o Governo Federal não tem 
outra saída, no momento, senão 
conduzir um programa bem forte 
de reciclagem econômica, sob pena 
de agravamento da sua reputação, já 
bem baixa, ou de aprofundar o con-
flito político que é hoje também um 
grande dificultador.
 Alega a presidente Dilma que 
foi obrigada a conceder estímulos 
diversos e desonerações a vários se-
tores empresariais para evitar que a 
crise internacional chegasse ao Bra-
sil com maior ímpeto. Conseguiu 
manter o emprego, hoje ainda com 
índice positivo mas desestruturou 
as contas públicas, hoje deficitárias. 
Por outro lado, como fator também 

importante, a influir na credibilida-
de governamental, o escândalo da 
Petrobrás traz consequências muito 
negativas. A cada dia somos assom-
brados com novos desvios de recur-
sos públicos, propinas e corrupções 
diversas, em valores extraordinários. 
O Brasil precisa ser passado a lim-
po e, para isto, precisa punir exem-
plarmente corruptos e corruptores, 
acabando sobretudo com a ação 
de empreiteiros e sua crônica locu-
pletação com o dinheiro público. 
E, finalmente, é também essencial, 
como deseja a sociedade brasileira, 
que os políticos, também envolvi-
dos na corrupção da Petrobrás, não 
só sejam excluídos da vida pública 
mas que toda a classe política  esteja 
mais solidária com o País, com seu 
desenvolvimento, com os grandes 
temas que afligem a sociedade. Que 
cuidem mais da sociedade e menos 
de si próprios. Eis, neste breve resu-
mo, o que não aguarda este, e talvez, 
o próximo ano. Mas sejam otimistas 
pois tem que melhorar.

*Jornalista

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa comi-
da feita no fogão 
à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Inconfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br
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Ouro Preto não pode perder a Farmácia Popular
 O vereador Chiquinho de Assis (PV) levou para Câmara sérias de-
núncias sobre o provável fechamento da Farmácia Popular em Ouro 
Preto. Há mais de um ano e meio a Fiocruz não envia medicamentos 
para farmácia devido a ausência de alvará sanitário e a não adequação, 
pela prefeitura, do prédio que abriga a farmácia. Além disso, existem 
informações sobre a pretensão do executivo em transferir os funcioná-
rios que ali trabalham. Caso essa atitude seja tomada, a farmácia será 
fechada automaticamente. Os moradores de Ouro Preto têm ido até 
Mariana para adquirir remédios na Farmácia Popular da cidade vizi-
nha, uma vez que, nem a Farmácia Popular, nem a UPA de Ouro Preto, 
tem disponibilizado medicamentos essenciais. Na semana passada o 
prefeito José Leandro declarou que a Farmácia Popular não é impor-
tante e que a farmácia da UPA atende satisfatoriamente a população. 
Será?
 Chiquinho de Assis acredita que é preciso somar esforços para 
manter aqui essa importante conquista. “Não adianta dizer que as far-
mácias conveniadas são a mesma coisa, pois não são. O número de 
medicamentos disponibilizados a custo zero, ou bem baixo, na Farmá-
cia Popular, é inquestionável. Se o problema são ações no prédio onde 
a farmácia se encontra, que se faça a obra. Se não, que se encontre 
outro local. Não podemos fazer com que a ausência do Alvará Sani-
tário seja um argumento para tirar do povo mais pobre os benefícios 

conquistados. Há mais de um ano a FioCruz não entrega medica-
mentos em Ouro Preto, os mesmos, estão em falta na farmácia da 
UPA. É preciso que seja tomada uma atitude. Em novembro de 2014 
a secretária informou que em 90 dias, a situação seria resolvida e a 
farmácia popular estaria funcionando normalmente. Queremos so-
mar enquanto vereadores, não fazer oposição por oposição.”

Prefeito de Ouro Preto visita obras do Paço da Misericórdia
José Leandro espera contar com apoio de mineradoras para liberar contrapartida financeira que cabe ao município

 Acompanhado de repre-
sentantes da ADOP e da em-
presa Hexágono Engenharia, 
o prefeito José Leandro Filho 
visitou o Paço da Misericórdia 
– Centro de Artes e Fazeres, na 
última quinta-feira, 26 de mar-
ço. O objetivo foi acompanhar 
a evolução das obras do espa-
ço, que entra em sua terceira 
e definitiva fase de conclusão 
nos próximos meses.
 Pelos contratos assinados, 
entre a ADOP, a PMOP e o 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES), os recursos para a 
recuperação do prédio devem 
ser repassados de maneira 
simultânea, para que a obra 
seja assim finalizada. Segundo 
José Leandro, a prefeitura de 
Ouro Preto tem se esforçado 
para viabilizar a liberação da 
contrapartida, que cabe ao mu-
nicípio. “Hoje a dificuldade é 
que parece ser pouco dinheiro, 
na realidade pelo nosso hábito 
e costume em Ouro Preto, R$ 
700 mil não é um volume de 
dinheiro de causar espanto em 
ninguém. Tudo bem! Só que 
nós entramos, de outubro de 
2014 para cá numa crise de 
perda de receita muito grande, 
por conta do que esta aconte-
cendo no Brasil e muito espe-
cialmente por conta do que es-
tá acontecendo com o minério 
brasileiro e, sobretudo, com o 
minério de minas”, afirma.
 Entretanto, para ser con-
cluída em até 12 meses, a obra 
precisa receber os recursos 
oriundos da Prefeitura e do 
BNDES. Ainda de acordo com 
José Leandro, as dificuldades 
financeiras que estão sendo 
passadas pelos municípios das 
cidades mineradoras também 
atingiu Ouro Preto, mas a 
vontade é que a liberação da 
contrapartida seja realizada 
o quanto antes. “A intenção 
nossa é fazer todo o esforço 
pra gente repassar R$700 mil 
para a ADOP, este ano ainda, e 
o mais breve possível. Estamos 
trabalhando para que esses 

Cristiano Gomes Cristiano Gomes

Cristiano Gomes Cristiano Gomes

Incêndio criminoso causa prejuízo de 
R$5 mil reais à Associação de Catadores
 Dois incêndios seguidos, na noite do sábado (25) destruíram grande parte do material da Associação de 
Catadores Recicláveis do Padre Faria. Por volta das 20h os Bombeiros Militares de Ouro Preto foram acionados 
a comparecer ao galpão da associação. De acordo com Maria das Graças Santos, conhecida como Gracinha, 
presidente da Associação de Catadores, o incêndio foi criminoso.
 “Ninguém quer o depósito de reciclagem ao lado de casa. Mas o que muitas pessoas não entendem é todo 
trabalho social que está envolvido. Nós tiramos 20 mil litros de óleo por mês para biodiesel, promovemos feiras 
artesanais na entrada da Câmara, nós promovemos geração de renda e ainda preservamos o meio ambiente. O 
fogo foi proposital e eu sei bem quem colocou, mas infelizmente não temos provas. Mas vamos fazer de tudo 
para pegar os culpados”, explica a presidente.
 Aproximadamente uma hora depois após o controle do primeiro incêndio, os bombeiros tiveram que voltar 
ao local para conter novas chamas. “Quando cheguei em casa meu filho me avisou que os Bombeiros estavam 
voltando e que o local estava pegando fogo novamente. Se os bombeiros não tivessem chegado a tempo, tería-
mos um prejuízo bem maior”, relembra.
 O prejuízo da associação, que já trabalha há 13 com a reciclagem, foi de aproximadamente R$5 mil reais, de 
acordo com Gracinha. No local há um portão, mas diversas pessoas podem ter livre acesso e dessa forma pessoas 
acabam depositando lixo indevidamente.
 Gracinha destaca que o poder executivo tem se empenhado em ajudar a associação, principalmente em 
conseguir outro local para a associação trabalhar tranquilamente. Caso alguém saiba de algum lugar para alugar 
pode entrar em contato com a Gracinha pelo telefone (31) 3559-3265.
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R. Afonso Maximiano,110 

Cachoeira do Campo

CB300  2011 Dourada 16 mil KM R$8.600,00

CB300 2011 Preta  9 mil KM  R$ 8.600,00

Titan 150 2006 Ks azul  R$ 3.600,00

Titan 150  2007 ES Preta  R$ 3.500,00

Fan 125 2009 azul   R$ 3.600,00

Fan 125 2011 vermelha  R$ 3.800,00

Fan125 2007 preta   R$ 2.700,00

Factor 125 ESD 2009   R$ 3.900,00 

Dafra 50 CC 0Km preta  R$ 4.790,00

Consulte 
nossos 
planos de 
pagamento 
no cartão

recursos venham em parceria com as grandes empresas minerado-
ras, que hoje ainda estão fazendo  o seu trabalho em Ouro Preto.”
 O Paço da Misericórdia, instalado na Antiga Santa Casa de 
Ouro Preto se tornará no novo atrativo turístico da cidade, propor-
cionando a geração de 300 empregos diretos e/ou indiretos, além 
da possibilidade de divulgação do artesanato local, que terá ampla 
participação nos boxes que estão sendo construídos para este fim. 
A ADOP continua apoiando em todo o processo de captação e 
articulação entre as instituições envolvidas, e espera em breve 
realizar a entrega desse mais novo e importante espaço de cultura, 
lazer e fomentador artístico para a cidade de Ouro Preto.
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pois cada etapa depende da série cursada anteriormente pelo 
aluno. “A gente não consegue destacar quais metas são mais 
importantes, pois todas elas são”, conclui o secretário.
 Basicamente, o Plano da Educação é planejado por dez 
anos, o último foi entre 2004 e 2014. Muitas metas propostas 
já foram cumpridas e para os próximos anos a solidificação 
da educação infantil até o ensino fundamental serão fatores 
primordiais. As metas do Plano Nacional são balizadoras e é 
a partir delas que o município constrói suas projeções.
 Agora será realizado um balanço comparativo das metas 
que já foram cumpridas e o que ainda há de ser feito. A revi-
são do Plano Municipal vai buscar manter o que já foi alcan-
çado e suprir as necessidades da educação local até 2024.

Serviço:
Audiência Pública – Plano Municipal de Educação

Dia 6 de abril de 2015
Horário: 19h

Local: Auditório da Prefeitura (Praça Barão do Rio 
Branco, 12, Pilar)

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Ducha Termosystem  R$82,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital  e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x 49,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

4OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A- Ouro Preto - 3551-1339

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição a 

moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

Rações diferenciadas
Atendimento Veterinário

R. Pe. Afonso Maximiano,125 - Cachoeira do Campo

Entregamos à domicílio

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

PROMOÇÃO 
SKY PRÉ-PAGO 
12 x R$49,90

livre em promoção

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

"Que a Páscoa  
nos traga uma 
mensagem de paz, 
amor e esperança"

Feliz Páscoa

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

PROCLAMAS  DE CASAMENTO
1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº. 10261. DANIEL MENDES 
NETO E LILIAN APARECIDA DE 
SOUZA. ELE, solteiro, brasileiro, 
técnico em mecânica, natural de Ouro 
Preto – MG, nascido em 30/08/1981, 
residente e domiciliado em Ouro Pre-
to – MG, filho de Alfredo Marcos Neto 
e Helena Ângela Mendes Neto. ELA, 
solteira, brasileira, vendedora, natural 
de Conselheiro Lafaiete – MG, nascida 
em 05/08/1988, filha de Davi Tavares 
de Souza e Nivia Aparecida de Olivei-
ra Souza, residente e domiciliada em 
Conselheiro Lafaiete – MG.  
 Apresentaram os documentos 
exigidos pelo Artigo 1525 do Código 
Civil.  Ouro Preto, 02 de abril de 2015.

Audiência Pública discute o 
Plano Municipal de Educação de Ouro Preto
 Acontece no dia 6 de abril, no auditório da prefeitura, a 
audiência pública com o objetivo de discutir o Plano Muni-
cipal de Educação. Será realizada uma revisão educacional a 
partir da atualização de metas, prazos e estratégias. O Plano 
Municipal atinge todos os âmbitos da educação, passando 
pela municipal, estadual e federal, desde a educação infantil 
até a graduação.
 O ponto de referência é o Plano Nacional de Educação, 
que estabelece 20 metas a serem cumpridas e cada segmento 
terá sua parcela de responsabilidade para cumprir as propos-
tas estabelecidas. A Secretaria de Educação irá gerenciar os 
processos que compõem o plano.
 De acordo com o secretário de Educação, José César de 
Sousa, é preciso ter uma boa fundamentação na base escolar, 

PANORAMA
ERRATA: Na reportagem “Inventário de fontes e nascen-
tes de água de Ouro Preto e Mariana'”, publicada no dia 27 
de março de 2015 na página 16 da edição 1136, está incor-
reto o nome da orientadora da aluna Isabella Carolina de 
Souza Xavier, segundo lugar. O nome correto é Mônica de 
Fátima do Sacramento Gallisa. Lamentamos o equívoco. 

Os aposentados e pensionistas do INSS, que precisam 
comprovar renda para solicitar o “Bilhete de Viagem 

do Idoso”, que é um direito daqueles com idade mínima de 
60 anos e com renda de até dois salários mínimo, podem 
apresentar o Demonstrativo de Crédito de Benefício (DCB) 
como documento oficial. Além do demonstrativo, o Extrato 
de Pagamento, disponibilizado no site da Previdência Social 
(www.previdencia.gov.br) também deve ser aceito como 
prova de rendimento. Para maiores informações e atendi-
mento do INSS os usuários têm à disposição a Central Tele-
fônica 135, que funciona de segunda a sábado, de 7h às 22h.

O Cine Vila Rica realizará, entre os dias 4 e 8 de abril, 
um festival de filmes baseados na obra da escritora 

britânica Jane Austen. A programação tem sessões às 18h e 
às 20h e conta com seis longas, entre eles, “Orgulho e Pre-
conceito”, “Razão e Sensibilidade” e “Persuasão”. Austen é 
uma das mais celebradas escritoras da humanidade, e suas 
obras são encantadoras e afiadas, retratando os dilemas mo-
rais e as pequenas mesquinharias de seu tempo, com foco 
em ricas protagonistas femininas e personagens masculinos 
multifacetados. Os dilemas românticos são o carro chefe 
sob um pano de fundo realista. As adaptações fílmicas de 
Austen estão entre os maiores triunfos de técnica do cinema 
mundial, e podem resultar emocionalmente catárticas. As 
entradas são gratuitas para todos os públicos.

No próximo sábado, às 14h, acontecerá a VI edição do 
Rock Generator, coletivo de Mariana e Ouro Preto que 

tem como objetivo buscar um espaço musical para bandas 
independentes voltadas ao rock. No evento, que acontecerá 
no morro da forca em Ouro Preto e tem o apoio da Secre-
taria de Turismo do município sede, intervenções artísticas, 
pinturas, oficinas e shows.

A Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) abriu edi-
tal para credenciamento de pessoas físicas e jurídicas 

para a prestação de serviços na instituição. O requerimento 
de inscrição deverá ser entregue, até às 11h do dia 17 de 
abril, na Coordenadoria de Suprimentos da universidade. 
Com contrato de 12 meses, o objetivo é revisar e normalizar 
as demandas de publicações de artigos científicos em perió-
dicos internos. Para maiores informações e acesso ao edital 
visite: www.ufop.br

Ariane Lorielle 
aniversariou dia 
31 de março. 
Os amigos e 
parentes de 
Cachoeira do 
Campo parabe-
nizam e dese-
jam felicidades!
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A previsão é de que a atividade turística em Ouro Preto cresça 5% em 2015

Semana Santa tem 70% de vagas 
preenchidas na Rede Hoteleira da cidade

Funcionários da Império são detidos 
pela Polícia Ambiental em Ouro Preto

 Ouro Preto, cidade mineira de grande ri-
queza religiosa e arquitetônica, compõe um 
dos principais cenários da comemoração da 
Semana Santa do país. É uma das datas mais 
significativas do calendário de festividades da 
cidade. Todos os anos o setor turístico se mo-
biliza para receber milhares de visitantes de 
todo o mundo.
 A cidade se empenha intensamente na 
organização das festividades, e todas as pa-
róquias, da sede e dos distritos, celebram a 
Semana Santa. Há uma tradição de reveza-
mento da presidência do cerimonial entre as 
duas paróquias mais antigas de Ouro Preto. 
Em 2015, cabe a Paróquia de Nossa Senhora 
da Conceição a condução do programa.
 Segundo levantamento da Associação 
Brasileira de Indústria de Hotéis – Regional 
Circuito Ouro Preto (ABIH) o primeiro tri-
mestre de 2015 fechou com saldo positivo 
para o setor turístico Municipal em relação ao 
mesmo período de 2014. E a tendência é dar 
continuidade a essa previsão, principalmente, 
durante as comemorações da Semana Santa.
 A taxa de ocupação dos hotéis durante o 
evento já está em 70%, considerada média 
histórica para a cidade. A expectativa é que 
chegue a 100%. O Presidente da ABIH, An-
toninho Tavares dos Santos, destaca que “no 
mês de abril a tendência da ocupação turísti-
ca nos hotéis da cidade é aumentar, pois esse 

A ação policial se deu de madrugada, quando os funcionários iriam realizar capina química
 Durante um flagrante na madrugada da quarta-feira (25) por volta 
das 3h, a Polícia Militar Ambiental (PMA) deteve quatro funcionários da 
Construtora Império, que iriam realizar capina química na Rua do Ouvi-
dor, centro de Ouro Preto.
 A ação policial teve início com a denúncia dos vereadores Chiquinho 
de Assis e Alysson Gugu. “Havia uma suspeita, pois a gente viu um cami-
nhão andando pela cidade com a bomba borrifadora, além de observamos 
alguns matos com a característica de ter passado por esse processo. De-
nunciamos pedindo a ajuda do promotor, assim como da PM e consegui-
mos fazer o flagrante na madrugada”, salientou o vereador Chiquinho.
 Na caminhonete estava o borrifador com água e herbicida já dissol-
vido. O produto seria utilizado para capina química. De acordo com a 
lei municipal de 2007, a capina química fica condicionada a aprovação 
do Conselho Municipal de Desenvolvimento Ambiental (Codema) mas 
segundo o vereador Chiquinho, que também é membro do Conselho, ne-
nhum requerimento foi encaminhado pela prefeitura ao órgão. Mas desde 
2010 a Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) proíbe o uso 
de herbicidas como o utilizados pela Império, o Roundup, indicado no 
Boletim de ocorrência, o que se tornou uma lei de crime ambiental.
 Em entrevista a uma rádio local, o Prefeito José Leandro Filho afir-
mou que em Ouro Preto não é possível outro tipo de capina a não ser a 
química. “Com tanta quantidade de ruas em Ouro Preto não tem como 

ano os feriados da Semana Santa e o 21 de 
Abril serão em datas diferentes. Para a Sema-
na Santa já existem hotéis com lotação máxi-
ma”.
 O turismo ecológico é outro fator que 
estimula o desenvolvimento do setor na 
região. Emerson Assis, proprietário da em-
presa Tomba – Expedições Ecológicas e 
Culturais, especializada no ecoturismo lo-
cal, diz que a cidade é reconhecida interna-
cionalmente pela diversidade de seu meio 
ambiente e pela beleza de seus atrativos na-
turais. Por isso o ecoturismo tem se tornado 
um forte estímulo turístico, e no feriado da 
Semana Santa, os visitantes aproveitam pa-
ra conhecer as belezas de Ouro Preto. “Para 
o feriado já estamos com 100% dos pacotes 
vendidos”, afirma.
 “A intenção da Secretaria de Turismo 
é estimular um turismo diferente dos rotei-
ros tradicionais existentes em Ouro Preto, 
proporcionando mais um atrativo aos visi-
tantes da cidade. É uma opção diferente do 
turismo convencional” destaca o Secretário 
de Turismo, Indústria e Comércio, Felipe 
Guerra.
 A previsão das entidades empresariais que 
trabalham o turismo em Ouro Preto: ABIH e 
o Convention & Visitors Bureaus (CVB) é de 
que a atividade turística no Município cresça 
5% em 2015.

capinar no ferrinho. Tenho certeza 
que o Ministério Público irá reco-
nhecer isso, pois há herbicidas que 
podem ser usados em capina quí-
mica sim”, confirmou o prefeito.
 A reportagem de O LIBE-
RAL entrou em contato com o 
representante da Império em Ouro 
Preto, mas até o fechamento desta 
edição eles não se pronunciaram. 

O roundup
 Estudos apontam que o roun-
dup pode permanecer de forma 
duradoura no solo e inclusive se 
estender para as águas subterrâ-
neas, causando danos irreparáveis 
à saúde humana. Aborto, alzhei-
mer, anencefalia, autismo, cân-
cer, intolerância a glúten, doença 
crônica nos rins entre outras estão 
entre os riscos.
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Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Câmara atende pedido do 
vereador Dentinho da 
Rádio e instala internet 
gratuita em Rodrigo Silva
 Desde o início dessa semana o departamento de Informática 
está fazendo os testes para instalação definitiva da internet WIFI 
na praça da matriz do distrito. A obra é uma solicitação do vice-
-presidente da Câmara dos vereadores, Dentinho da Rádio. De 
acordo com o presidente Thiago Mapa, assim que o sinal estiver 
estabilizado será feita a entrega oficial à comunidade do serviço. 
Para Dentinho da Rádio, esse é um serviço fundamental para 
apoiar o desenvolvimento dos jovens, principalmente, que ago-
ra vão poder melhorar o nível de informação em um mercado 
cada vez mais competitivo.

Cooperouro distribuirá meio 
milhão entre seus cooperados
 Em 2015, a Cooperouro distri-
buirá R$ 500 mil entre seus coo-
perados. O montante é parte das 
sobras apuradas pela Cooperativa 
no exercício 2014. O valor será 
rateado entre os cooperados ativos 
que possuem cota integralizada. 
Cada cooperado receberá sua parte 
em vale-compras, no mês de seu 
aniversário.
 A Cooperouro encerrou 2014 
com uma sobra de R$ 930.500,00 à 
disposição dos Cooperados. A As-
sembleia Geral Ordinária (AGO) 
realizada no último dia 26, aprovou 
a divisão do valor em três partes: 

Assembleia Geral Ordinária da Cooperouro votou pela distribuição 
de R$500 mil entre os cooperados

R$500 mil para distribuição entre 
os cooperados, R$215.250,00 pa-
ra incorporação ao capital social e 
outros R$215.250,00 para investi-
mento em campanha institucional.
 Os vale-compras começarão 
a ser distribuídos em abril, abran-
gendo os aniversariantes do mês e 
também os de janeiro, fevereiro e 
março. A Cooperouro irá comuni-
car a seus cooperados, que tenham 
direito à participação, via corres-
pondência e também com ampla 
divulgação na mídia regional. 

AGO
 A Assembleia Geral Ordiná-

ria (AGO) da Cooperouro tam-
bém contou com a apresentação 
do relatório da gestão, destacan-
do-se os investimentos feitos 
pela Cooperativa em 2014 e dos 
números do balanço patrimonial 
e do balanço social da Coope-
rativa. As contas da Cooperou-
ro no exercício de 2014 foram 
aprovadas por ampla maioria 
dos presentes. Na ocasião, fo-
ram eleitos os membros do 
Conselho Fiscal para o mandato 
2015/2016. A AGO contou com 
a participação de aproximada-
mente 80 cooperados.

Michelle Borges

Programa “Jovens de Ouro” é tema de 
audiência pública na Câmara de Ouro Preto
 Na segunda-feira, 31 de mar-
ço, a Câmara Municipal de Ouro 
Preto foi palco de uma Audiência 
Pública para debater questões sobre 
o Programa Jovens de Ouro: se ele 
ainda existe e qual é a sua realidade 
atual. O Programa Jovens de Ouro 
é um projeto do município de Ouro 
Preto que atende adolescentes, com 
o papel de formação profissional e 
cidadã dos participantes.
 O vereador Chiquinho de Assis 
(PV) que presidiu a Audiência, dei-
xou clara a sua satisfação em pre-
senciar a Comissão dos Jovens de 
Ouro lutando por um direito cons-
tituído. “Foi uma audiência muito 
positiva, onde recebemos pais, mães, ex-alunos do programa, alunos atuais, além de representantes da ADOP, FAOP 
e FIEMG. Ao contrário do que as línguas maldosas implantaram na cidade, as jovens que compõem a Comissão não 
vieram aqui fazer politicagem, vieram lutar por um direito delas constituído”, destaca o parlamentar.
 A representante da Comissão do Programa “Jovens de Ouro”, Júlia Magalhães avaliou a audiência. “Eu espero 
que o que foi dito hoje seja cumprido. Eu creio que essa Audiência vai esclarecer bastante coisa, e que algumas delas 
vão ser encaminhadas ao longo do seu tempo”, disse.
 Além do vereador Chiquinho de Assis (PV) também participaram da audiência o presidente da Câmara Thiago 
Mapa (PP) os vereadores Wander Albuquerque (PDT) e Alysson Gugu (PPS) e a vereadora Solange Estevam (PPS).

Eventos de Libras da 
ASOP, realizados em 
março, despertam 
grande interesse
 A Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP) promoveu dois gran-
des eventos sobre Libras (Língua Brasileira de Sinais) no mês de março, 
os quais despertaram bastante interesse em moradores de Ouro Preto e 
região.
 No dia 14 de março, aconteceu o 2º Encontro de Libras no CESFO, em 
Ouro Preto. Durante o Encontro, foram ministradas três palestras: História 
dos Surdos – por Antônio Campos de Abreu (BH); O que é ASSB – por 
Vinícius da Silva Tonholo (Barbacena), e O que é uma Associação – por 
Milton de Azevedo Gonçalves Júnior (BH). O evento contou com públi-
co de mais de cem pessoas. Já no sábado passado, 28, foi realizada a 2ª 
Oficina de Libras na APAE da cidade. O evento teve seis módulos e a 
participação de pessoas surdas e ouvintes e, também, de crianças.
 A ASOP está em processo de formação e consolidação. Outros even-
tos gratuitos sobre a LIBRAS serão realizados em breve.
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Celebração marca reabertura de 
igreja de 1750 em Bandeirantes

 A comunidade de Bandeirantes 
(Ribeirão do Carmo) distante 12 
km da sede do município, lotou a 
igreja de São Sebastião na sexta-
-feira (27) para a missa solene que 
marcou a conclusão das obras de 
restauração do telhado da igreja e 
reabertura desta construção históri-
ca do século XVIII.
 A celebração, presidida pelo 
arcebispo dom Geraldo Lyrio Ro-
cha, e concelebrada pelo padre Luís 
Cláudio, emocionou os fiéis e teve 
a presença de diversas autoridades 
municipais, dentre elas os secretá-
rios Raul José de Almeida (Gover-
no), Helerson Freitas (Desportos) 
e José Miguel Cota (Meio Am-
biente); e também do presidente 
da Câmara de Vereadores, Tenente 
Freitas, dentre outros.
 A principal intervenção na igreja 
foi no telhado, que passou por uma 
minuciosa restauração, obra viabi-
lizada com parte dos recursos da 
Prefeitura de Mariana, por meio do 
Fundo de Preservação do Patrimô-
nio Cultural de Mariana, aprovados 
pelo Conselho Municipal do Patri-
mônio Cultural de Mariana (COM-
PAT). Ao todo foram repassados R$ 
25 mil a arquidiocese. A outra parte 
do recurso para a conclusão da obra 
foi conseguida a partir de doações da 
própria comunidade.
 A aposentada Ilma da Silva Pe-
reira, moradora do distrito há mais 
de 60 anos, estava ansiosa pela rea-
bertura da igreja. Ela lembra que a 

Douglas Couto restauração do telhado era necessá-
ria e urgente. “Estava muito ruim. 
Ele estava quase caindo em cima 
da gente, e quando chovia tinha 
muitas goteiras”, disse. O resultado 
da reforma agradou também a sua 
amiga, a dona de casa Telma Go-
mes. “Ficou ótimo porque o povo 
cooperou e rapidinho conseguimos 
arrumar a igreja”, destacou.
 O arcebispo dom Geraldo Ly-
rio destacou o empenho da comu-
nidade para conseguir os recursos 
necessários para a reforma. “Refa-
zer o telhado da igreja de São Se-
bastião foi o resultado de um verda-
deiro mutirão de contribuições de 
pessoas humildes, cada uma ofere-
cendo aquilo que podia, e assim fo-
ram os recursos, que somados aos 
recursos advindos do município de 
Mariana, tivemos a alegria de ver 
essa igreja restaurada. É o inicio de 
um processo que precisa continuar 
nesse processo”, disse.
 De acordo com o Portal do Pa-
trimônio, a igreja do século XVIII, 
teve sua construção iniciada em 
1753. Fica no distrito hoje conheci-
do como Bandeirantes, mas que foi 
chamado de arraial de São Sebas-
tião por ter sido fundado pelo ser-
tanista Sebastião Fagundes Varela. 
Em setembro de 1923 mudou a 
denominação do distrito para Ban-
deirantes - berço do vice-presidente 
da República, Pedro Aleixo. Sua 
paróquia é uma das mais antigas de 
Minas Gerais.

16 anos16 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Polícia Militar efetua prisões, apreende veículos e 
armas de fogo megaoperação por todo o Estado

 O 52º Batalhão da Polícia Militar (52º BPM) realizou na quinta-
-feira (26) nas cidades de Ouro Preto, Mariana, Itabirito e Diogo de 
Vasconcelos a Operação “Evidência”, com objetivo de combater a 
criminalidade.
 Cerca de 30 viaturas e 157 policiais militares participaram da 
operação que prendeu seis pessoas e um menor de idade no comple-
xo das quatro cidades. Já quanto a fiscalização do trânsito, doze veí-
culos foram apreendidos e oito documentos de licenciamento foram 
recolhidos. Além disso, armas e substâncias semelhantes à drogas 
foram apreendidas.
 Para o sub-comandante do 52º BPM, Alexandro Simião de Oli-
veira, a Operação “Evidência” transcorreu de forma eficaz. “Ao lon-
go de todo o dia, a operação correu sem maiores alterações. E esta 
ação fez parte de um conjunto de operações que vêm sendo desen-
volvidas pela Polícia Militar e que visam desmantelar a criminalida-
de e aumentar a sensação de segurança da população”, informou o 
capitão.

Polícia Militar apreende 
arma de fogo em 
Passagem de Mariana

 A Polícia Militar, em operação 
realizada na segunda-feira (30) 
abordou e prendeu um menor por 
se comportar de maneira suspeita 
em Passagem de Mariana, distrito 
de Mariana. Com o adolescente, 
de 16 anos, foi localizado um re-
vólver não municiado. Diante do 
ocorrido, o jovem foi apreendido 
e encaminhado, acompanhado de 
seu responsável para a Delegacia 
de Polícia Civil para demais pro-
vidências. O material encontrado 
também foi levado junto à polícia 
para a investigação.

Douglas Couto
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Câmara de Mariana apoia odontólogos

 É Páscoa! Tempo de esperança e ação. Tempo 
para começar uma vida nova, na certeza de que, 

nas mãos de Deus, até a morte pode 
transformar-se em vida. Desejamos a todos uma 
páscoa cheia de amor de Deus em vossas vidas.

Equipe da Prefeitura de Mariana se reúne 
com moradores da Rua Dom Viçoso

 Equipes da Secretaria de Obras 
e Planejamento, do Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto (SAAE) 
e o Departamento Municipal de 
Trânsito (Demutran), realizaram 
uma reunião, na segunda-feira (23) 
com a comunidade para esclarecer 
sobre as obras na Rua Dom Viçoso, 
no centro histórico. A obra foi se-
parada em intercessões, nas quais, 
foram feitos isolamentos parciais 
para que a instalação das redes sub-
terrânea de cabeamento e de esgoto 
fosse concluída.
No entanto, o atraso na conclusão 
da obra é decorrência de imprevis-
tos e a necessidade da substituição 
de materiais antigos por modernos. 
As equipes do Demutran, em par-
ceria com a Secretaria de Obras, 
que é responsável pela obra, tem 
se empenhado para minimizar os 
impactos que vem gerando trans-
tornos aos moradores.
 Segundo o chefe do Departa-
mento de Trânsito, Geraldo Simplí-
cio, a sinalização foi intensificada 
por toda extensão da obra, no en-
tanto, para evitar possíveis aciden-
tes é necessária a colaboração de 
todos.  
 “Pedimos para a comunida-
de respeitar. É uma obra que está 
visando à melhoria e a segurança, 
não só dos moradores daquele lo-
cal, mas também na questão da pre-
servação do patrimônio histórico da 
cidade. Toda obra traz transtornos e 
a intenção da administração é mi-
nimizar esse impacto, precisamos 
muito da parceria da população e 
da compreensão”, ressalta.
 De acordo com o Demutran, 
para amenizar os problemas do 
trânsito no acesso aos bairros pró-
ximos à obra, como os bairros: Ca-
banas, Chácara e Passagem, a alter-
nativa é utilizar a Av. Nossa Senho-
ra do Carmo e evitar os gargalos, 
tanto da Rua Dom Viçoso, quanto 
da Rua Dom Silvério. Outra opção 
para prevenir congestionamento na 
Praça da Sé é desviar pela Rua San-
tana.

Tamara Martins

Câmara de Mariana fiscaliza 
invasões em Bandeirantes
 Durante a reunião realizada dia 30 de março, os vereadores de Maria-
na debateram sobre as invasões que estão ocorrendo no Município. Eles 
aprovaram o Requerimento 17/2015, de autoria do vereador Juliano Duarte 
(PPS), solicitando informações sobre quais medidas o Município está to-
mando em relação às invasões que estão ocorrendo na antiga linha de trem e 
na praça da estação do distrito de Bandeirantes.
 De acordo com o vereador Juliano Duarte, há moradores invadindo e 
cercando parte dessas áreas. “O objetivo do requerimento é impedir que es-
sas ocupações ocorram. O Município está crescendo de forma desordenada", 
ressalta Juliano. “As pessoas estão migrando. Percebemos que os focos das 
invasões estão saindo da sede em direção aos distritos”, afirma o parlamentar.
 O presidente da Câmara, Tenente Freitas (PHS), demonstrou preocupa-
ção com a redução do quadro efetivo da Guarda Municipal que atua nessa 
fiscalização. “A cobrança pela fiscalização é muito grande e essa redução 
poderia gerar dificuldade. O assessor técnico da prefeitura (Edvaldo Andra-
de), que estava presente na reunião da Câmara, entrou em contato com o 
prefeito imediatamente que informou que fará uma força tarefa para aumen-
tar o efetivo e não deixar que isso ocorra”, afirma Freitas.

Tamara Martins

 Na manhã da quarta-feira (1º) a 
Comissão de Saúde e vereadores da 
Câmara se reuniram com odontólo-
gos da rede municipal, com o secre-
tário Germano Zanforlim e com o 
prefeito Celso Cota. Participaram 
da reunião o presidente da Câmara, 
Tenente Freitas, os vereadores Bru-
no Mól, Fernando Sampaio, Pedro 
do Eldorado, Tião do Sindicato e 10 
profissionais da área.
 Os dentistas reivindicam iso-
nomia salarial dentro da classe. 
Atualmente, o município reúne 
odontólogos que cumprem a car-
ga horária de 20h, 30h e 40h. Eles 
questionam que, mesmo exercen-
do a mesma função, há distorções 
no valor da hora clínica entre eles. 
Os profissionais apresentaram seus 
contracheques para demonstrar 
que a circunstância faz com que o 
dentista de 40h tenha remuneração 
equiparada com o que cumpre 20h.
 Os vereadores pontuaram que, 
com o apoio da Câmara, o Muni-
cípio solucionou as distorções dos 
técnicos administrativos e dos me-
cânicos. O Executivo afirmou que 
há uma análise em andamento para 
corrigir as distorções e estima que 
em até 30 dias seja concluído o es-
tudo. O projeto deverá ser encami-
nhado para aprovação na Câmara 
Municipal.
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Prefeito se reúne com associações dos bairros
 Com o objetivo de discutir 
investimentos na comunidade do 
Santo Antônio, o prefeito Celso 
Cota se reuniu na quinta-feira 
(26) com representantes da as-
sociação de moradores do bairro, 
e a equipe de governo. Projetos 
sobre educação, cultura e espor-
te foram colocados em pauta e 
lembrados pelo prefeito, que res-
saltou a importância de reuniões 
desse porte para se buscar cada 
vez mais a melhoria das comuni-
dades. “É importante que tenha-
mos encontros sempre. Ouvir a 
comunidade, suas demandas no 
dia a dia é de extrema relevância 
para nós da administração muni-
cipal”, disse o prefeito. Estavam 
presentes o secretário de Cultura 
e Turismo, Antônio Delfonso, o 
secretário de Desportos, Heler-
son Freitas, a secretária adjunta 
de Serviços Urbanos, Denise Al-
meida, a secretária de Desenvol-
vimento Social, Ivânia Perdigão, 
a secretária adjunta de Tempo In-
tegral, Alessandra Luzia, a coor-
denadora de Turismo de Maria-
na, Lívia Castro, e o coordenador 
do programa Monitour, Hudson 
Silva.
 O prefeito também recebeu 
na quinta-feira (26) a associação 
de moradores do bairro Nossa 
Senhora Aparecida. A reunião 
teve como objetivo apresentar 
investimentos que serão feitos, 
como pavimentação asfáltica e 
drenagem pluvial no bairro.

Kíria Ribeiro

Conferência discute ECA em Mariana
 A Prefeitura de Mariana promoveu, na quinta-feira (26) no Centro de Conven-
ções, a 4ª Conferência dos Direitos da Criança e do Adolescente. O evento é uma 
realização da Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania e com apoio do 
Conselho Municipal da Criança e do Adolescente, e contou com a participação do 
prefeito Celso Cota, da secretária Ivânia Perdigão, dos conselheiros tutelares, auto-
ridades convidadas, palestrantes, observadores da sociedade civil, crianças e adoles-
centes. A conferência teve como objetivo fomentar a criação e o fortalecimento dos 
espaços de participação da criança e do adolescente nos conselhos, serviços, pro-
gramas, projetos públicos e privados. O evento teve como tema principal “Política 
e Plano Decenal dos Direitos Humanos de Crianças e Adolescentes – fortalecendo 
os Conselhos dos Direitos da Criança e do Adolescente”. A discussão foi fomentada 
durante todo o dia, com a eleição de seis delegados para representar Mariana na con-
ferência estadual, em Belo Horizonte, sendo eles, uma criança, dois adolescentes e 

João Felipe Lolli

03 adultos (01 conselheira tutelar, 01 conselheira do CMDCA e uma pessoa representante da sociedade civil). Foram votadas também as melhores propostas 
dos eixos discutidos para cada nível de governo. Os eixos abordados foram: Promoção dos Direitos, Proteção e Defesa dos Direitos, Participação de Crianças 
e Adolescentes, Controle Social da Efetivação dos Direitos e Gestão da Política nos Três Níveis de Governo.
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Vereador de Mariana é denunciado 
ao Ministério Público e precisará 
esclarecer dúvidas sobre o caso

Rodrigo Almeida foge 
após ordem de prisão

       Mariana/MG, 28 de março de 2015. 
 Venho através desta esclarecer alguns pontos que serão apresentados ao Ministério Publico através do inquérito civil 
público referente a Fundação Educacional de Mariana através de seu Presidente respondendo de forma segura e transpa-
rente a denúncia apresentada que claramente demonstra objetivos e interesses pouco Republicanos. Independente destes 
objetivos e interesses de caráter duvidoso, o mais importante é o respeito à Democracia e de forma transparente elucidar 
e apresentar de forma documental e verdade, esta fundamental e importantíssima para o fortalecimento das nossas Ins-
tituições Democráticas consolidando assim nosso Estado de Direito.
 1.Todas as contas são auditadas por Auditor Independente e obtiveram o parecer positivo em relação a todos os anos 
nestes quinze anos de muita história da FEMAR.
 2.A Fundação Educacional de Mariana FEMAR é pessoa jurídica de direito privado e mantém a Faculdade de 
Administração de Mariana FAMA e que seus dirigentes não são remunerados, apenas prestam serviços afins como 
autorizado no estatuto, como por exemplo o Professor José Jarbas Ramos Filho, Diretor da Faculdade de Administração 
de Mariana e do senhor Sebastião que até pouco tempo estava prestando seu serviço como porteiro na Faculdade, e já 
há alguns meses está de licença sem remuneração para tratamento de saúde, como também a Mara Moreira Teixeira 
Ramos que presta serviços de locação e venda de suprimentos para a Instituição com valores em acordo com o mercado 
devidamente comprovado com documento.
 Todas as informações sobre a prestação de serviços, respeitando a legislação em vigor e o Estatuto da Fundação 
foi devidamente informado, justificado e aprovado como consta no texto que será transcrito logo abaixo do parecer 
referente a prestação de contas enviado ao Ministério Público com parecer positivo da Controladoria do Centro de apoio 
Operacional ao Terceiro Setor órgãos da Procuradoria Geral de Justiça do Ministério Público do Estado de Minas Gerais 
que reafirma que “referente à Remuneração de Dirigentes, por parte da Fundação, no exercício de 2011, ao se verificar 
a prestação de contas que foi enviada para análise, gostaria de salientar que a Entidade mencionada se manifestou 
satisfatoriamente na resolução do apontamento discriminado, demonstrando e justificando adequadamente através de 
prestação de contas enviada, referente ao exercício 2011” (Belo Horizonte, 21 de janeiro de 2014).
 3. Em relação aos processos de execução fiscal cabe ressaltar que em acordo com o planejamento financeiro da  
FEMAR o primeiro já foi suspenso devido ao parcelamento e o segundo em breve vai ser suspenso devido a participa-
ção da Instituição no REFIS da Copa apenas dependendo da atualização do sistema da Receita e informar a Justiça para 
a devida suspensão do segundo processo. Com esse esforço administrativo e visão empreendedora que de apenas um 
curso com menos de 200 alunos, avançamos para uma nova realidade com três Cursos Superiores sendo estes Adminis-
tração, Engenharia Ambiental e Engenharia da Produção agora com mais de 500 alunos se tornando a Maior Instituição 
de Ensino Superior da Região dos Inconfidentes. Além da Instituição estar aguardando apenas a publicação da Portaria 
referente ao Curso de engenharia Metalúrgica e também já aguardando visita do MEC para Autorização do Curso de 
Engenharia Civil. E para finalizar o Reconhecimento do Curso de Engenharia Ambiental que está em fase final apenas 
aguardando a publicação da Portaria de Reconhecimento.
 4. A maioria dos membros da FEMAR, que estão desde a sua criação e no decorrer dos anos na sua consolidação 
enquanto Instituição de Ensino Superior de qualidade reafirmam seu compromisso com toda a Sociedade, deixando 
claro que fazem parte de uma Instituição particular sem fins lucrativos, que não impediu a criação e não impede a par-
ticipação destes nos conselhos, e que por haver grau de parentesco aumenta o compromisso de sempre desenvolver um 
trabalho de grande qualidade na gestão da Organização, e que inclusive este trabalho ao longo destes 15 anos possibilitou 
a consolidação da Fundação Educacional de FEMAR mantenedora da Faculdade de Administração de Mariana FAMA 
como a maior Instituição de Ensino Superior da Região dos Inconfidentes.
 5. Todas as informações serão entregues ao Ministério Público acompanhado de todos os documentos comprobató-
rios. Caso seja necessário a FEMAR reafirma seu compromisso de não apenas entregar toda a documentação, mas em 
especial estar sempre aberta através de sua Presidência e Conselhos para corrigir o que for necessário em acordo com 
a legislação em vigor e sempre atender as recomendações do Ministério Público para o constante aperfeiçoamento da 
Fundação Educacional de Mariana e toda a Região dos Inconfidentes cada vez melhor. 
 Atenciosamente,

José Jarbas Filho – Presidente da FERMAR

Fundação Educacional de Mariana – FEMAR 
Faculdade de Administração de Mariana – FAMA

NOTA OFICIAL

 O vereador José Jarbas Ramos 
(PTB) está sendo investigado pelo 
Ministério Público por sua gestão 
como presidente da Fundação Edu-
cacional de Mariana (FEMAR). A 
denúncia foi realizada pelo procu-
rador do município, Rodrigo Paiva, 
contra o parlamentar que também 
ocupa o cargo de diretor geral na 
Faculdade de Administração de 
Mariana (FAMA).
 José Jarbas, também conhecido 
como Zezé, é um dos representan-
tes da comunidade marianense des-
de 2013 e secretário pela Comissão 
de Educação, Saúde, Assistência 
Social, Esportes, Lazer e Turismo 
da Câmara de Mariana. Entretan-
to, atualmente, está sendo inves-
tigado mediante questionamentos 
feitos ao Ministério Público, com 
denúncias sobre a remuneração do 
presidente e dos conselheiros da 
fundação. Uma suposta e exagera-
da contratação durante o período 
de eleições e a prestação de servi-
ços por parte de sua mulher Mara 
Moreira Teixeira Ramos, que é pro-
prietária de uma loja especializada 
em locação de veículos estão entre 
os pontos levantados.
 O caso foi debatido durante a 
reunião da Câmara Municipal de 
Mariana na segunda-feira (23) onde 

o parlamentar aproveitou para infor-
mar a toda população que os devi-
dos esclarecimentos já estão sendo 
direcionados ao Ministério Público. 

Entenda o caso
 A denúncia contra o vereador 
José Jarbas pontua algumas ques-
tões importantes sobre sua gestão, 
como por exemplo, a remuneração 
atribuída exclusivamente aos fun-
cionários que trabalham em fun-
ções educacionais na instituição. 
Com isso, é entendido que o parla-
mentar como presidente não pode 
receber pelo cargo, o que é ques-
tionado na denúncia, pois consta na 
folha de pagamento da fundação o 
nome dele como funcionário remu-
nerado e “ministro do culto religio-
so”, fato que foi negado por ele e 
definido como um erro na formula-
ção do documento.
 Outro destaque importante é a 

prestação de serviços que acontece 
entre a empresa de Mara, mulher do 
parlamentar, e a FEMAR. Não há, 
segundo ele, irregularidades nesse 
processo, uma vez que se trata de 
uma instituição privada. Entretanto, 
a veracidade dessa informação foi 
questionada na acusação, assim co-
mo realizada pelo vereador Pedro 
César de Oliveira Nunes (PR) que 
definiu o ato como imoral.
 Para Jarbas, esses delatos são 
fundamentados em divergências 
políticas, uma vez que, afirma, “seu 
trabalho como vereador tem inco-
modado os responsáveis pela ad-
ministração pública de Mariana”. 
O acusado ressaltou ainda que se 
coloca a disposição do Ministério 
Público para esclarecer possíveis 
dúvidas sobre sua gestão como pre-
sidente da Fundação Educacional e 
também como vereador atuante.

 A Polícia encontrou e apreen-
deu em Mariana, na sexta-feira 
(27) um arsenal na residência do 
advogado, ex-secretário de pla-
nejamento em Mariana na gestão 
de Terezinha Ramos, presidente 
do PC do B de Mariana, procura-
dor do Sindicato dos Servidores 
Municipais de Mariana (Sindserv) 
membro da Comissão de História 
da OAB-MG e ativista das redes 
sociais, Rodrigo Luiz Melo Franco 
Gomes de Almeida. O responsável 
pelas armas fugiu da justiça após 
expedição da ordem de prisão. 
Rodrigo Almeida, como é mais 
conhecido na região, também já foi 
candidato a deputado estadual.
 Segundo informações da rádio 
Itatiaia, há uma grande mobiliza-
ção em Mariana e Ouro Preto para 
encontrar o advogado. O decreto de 
prisão ainda está vigente e tanto os 
policiais da região, como a polícia 
federal, estão buscando o foragido 
em rodoviárias e aeroportos.
 Até o fechamento dessa edição 
a polícia não repassou informações 
atualizadas sobre a prisão e/ou pa-
radeiro do fugitivo.

Condenação na justiça 
e campanha caluniosa

 Como informado em maté-
ria do jornal O LIBERAL, em 
março de 2014, Rodrigo Almeida 
não é estranho a problemas com a 
justiça. O advogado foi condenado 
a 7 anos de prisão, após golpe con-
tra idosa já falecida, Lois Geraldine 
Kanigan. A intenção seria roubar 
imóvel de propriedade desta em 
Ouro Preto, mediante forja de do-
cumentos.
 Após a condenação, Rodrigo 
Almeida voltou suas atenções em 
postagens nas redes sociais, refe-
renciando a juíza responsável pela 
sua condenação na justiça, Lúcia 
de Fátima Magalhães Albuquerque 
e Silva. Concomitantemente, pos-
tagens realizadas por perfis falsos, 
atacando a magistrada, emergiram 
abundantes em comunidades re-
gionais. 
 De acordo com manifestação 
do serventuário Ricardo Campos 
de Almeida, da Justiça de Ouro 
Preto, e publicada pelo jornal Voz 
Ativa, o responsável (cujo nome 
não foi citado diretamente por Ri-
cardo) “foi (pessoa) CONDENA-
DA JUDICIALMENTE por crime 
praticado contra a idosa Lois Ge-
raldine Kanigan, salientando que a 
sentença proferida em primeira ins-
tância foi devidamente confirmada 
pelo TJMG, à unanimidade, restan-
do tão somente o trânsito em julga-

Ativista das Redes Sociais, 
Rodrigo Almeida está foragido

PANORAMA

A abertura do ano acadêmico da Academia de Letras, Artes e Ciências 
Brasil (ALACIB)c contou com uma palestra sobre “As Doenças e Comorbi-
dades de Aleijadinho”, realizada presidente da Cruz Vermelha de Minas Ge-
rais, Gilberto Madeira Peixoto. Durante o evento, que aconteceu no dia 21 
de abril em Mariana, a ALACIB outorgou a Medalha de Mérito Educacional 
para educadoras em reconhecimento às produções no ano de 2014, além 
de outorgar o Título de Membro honorário ao Prof. Dr. Pedro Pires Bessa, 
de Divinópolis. A reunião solene terminou com apresentação de poesias 

produzidas pelos membros da Academia Marianense Infantojuvenil de Le-
tras e Artes, sob a coordenação da Professora Hebe Rôla.

do da decisão para que o “cidadão” 
condenado seja devidamente en-
carcerado e venha cumprir a pena 
imposta pelo Poder Judiciário do 
Estado de Minas Gerais. 
 Referido “cidadão”, após ter 
sido indiciado, denunciado, pro-
cessado e devidamente condenado, 
passou a tentar denegrir de forma 
covarde e cruel a Magistrada, Ser-
ventuários da Justiça, membros do 
Ministério Público, Policiais Civis 
e Militares, além de Agentes do 
Sistema Prisional, posto que sabe-
dor que são tais pessoas que cum-
prirão a decisão judicial na íntegra, 
conforme preceitua a legislação 
vigente. Passou o “cidadão” a ata-
car e a tentar denegrir a imagem de 
todos, e em especial a da Magistra-
da e a minha, posto que servidor 
efetivo e que exerce sua função sob 
o comando direto da Magistrada há 
vários anos”.

Amagis se manifesta contra 
campanha caluniosa

 Ainda com relação às calúnias 
proferida contra os membros do 
judiciário de Ouro Preto e em espe-
cial à juíza Lúcia de Fátima, a Ama-
gis (Associação dos Magistrados 
Mineiros) soltou comunicado onde 
afirma que “repudia, veementemte, 
a caluniosa campanha, pelas redes 
sociais, contra a honrada juíza de 
Ouro Preto, Lúcia de Fátima Ma-
galhães Albuquerque e Silva. Por 
meio de perfis falsos e notas menti-
rosas e ofensivas, pessoas recorrem 
ao anonimato na internet para des-
respeitar e atacar a honra, a dignida-
de, a moral e a reputação de quem 
se dedica, diuturnamente, a fazer e 
distribuir justiça. A juíza Lúcia de 
Fátima é exemplo de magistrada 
dedicada e cumpridora da Cons-
tituição e das leis. Não há, nunca 
houve, em sua trajetória profissio-
nal, quaisquer atos que desabonem 
sua conduta”. A nota da Amagis 
não faz alusão direta ao advogado 
Rodrigo Almeida.
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Marianense 
produz 
homenagem aos 
50 anos de 
carreira de Milton 
Nascimento

Mariana firma parcerias para 
instalação de painéis de energia solar

Prefeitura de Mariana conclui mais uma etapa 
das obras de pavimentação em Padre Viegas

Rafael Melo

Quase 15 milhões gastos 
com cooperativa 
revoltam vereadores

 Com mais de cinco décadas 
encantando a todos com sua voz 
de passarinho afinado, Milton 
Nascimento – ou Bituca, ganhará 
uma homenagem, com previsão 
de lançamento para junho de 2015, 
produzida por um fã marianense. 
O projeto, totalmente independen-
te, tem como objetivo dar luz ao 
trabalho de artistas atuais que man-
tém a mesma paixão que permeou 
a carreira de Milton.
 A coletânea Mil Tom trará 32 
artistas reinterpretando 30 canções 
ícones da carreira do músico. O 
tributo renderá um álbum du-
plo, que poderá ser conferido no 
Scream&Yell, portal de jornalismo 
cultural do Brasil, que disponibi-
lizará para streaming e download 

gratuito em sua 
página.
 O marianense 
Pedro Ferreira, responsável pelo 
trabalho, também produziu o disco 
Re-Trato, lançada em 2012 em ho-
menagem a banda Los Hermanos 
que contou com mais de 600 mil 
downloads e foi premiado no Prê-
mio Multishow. Para ele, que co-
meçou a ouvir MPB por influência 
do tio, as canções de Milton sempre 
embalaram os almoços de domingo 
em família e, por isso, há um valor 
sentimental no projeto.
 Mas engana-se quem pensa 
que apenas os músicos poderão 
transferir seus cumprimentos a 
Milton. O público também está 
convidado a fazer parte da cria-

 A economia no consumo de 
energia elétrica pode ser uma im-
portante alternativa de preserva-
ção do meio ambiente, evitando a 
construção de usinas e ampliando o 
tempo de vida das fontes de ener-
gias não-renováveis. Para contri-
buir com esse tipo de desenvolvi-
mento sustentável, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, 
complementou o processo de pla-
nejamento e finalização de painéis 
solares que foram instalados na se-
de da Polícia Militar em Mariana.
Esses painéis utilizam a luz do sol 
para gerar eletricidade a partir de 
um sistema conhecido como ener-
gia solar fotovoltaica. Diferente da 
energia solar térmica, usada para o 
aquecimento de água em chuveiro 
ou piscina, a tecnologia fotovoltai-
ca gera uma corrente elétrica que 
passa por um equipamento chama-
do inversor, o que permite utilizá-
-la para alimentar qualquer apare-
lho doméstico. Com essa energia 
solar não é necessário queima de 
matéria-prima, além de não gerar 

nenhum tipo de resíduo ou poluen-
te. É uma fonte de energia limpa 
e, por isso, considerada renovável, 
trazendo uma economia de 40% no 
consumo convencional.
 A criação e implantação desse 
projeto, como forma de preserva-
ção e proteção ambiental, também 
conta com a parceria da Associação 
dos Municípios da Microrregião 
do Vale do Rio Piranga (AMAPI), 
da GVC Itália e do Instituto Brasil. 
Com isso, o combate ao desper-

dício e a redução do consumo de 
energia na cidade se torna ainda 
mais essencial devido à responsabi-
lidade assumida pelo município na 
manutenção da iluminação pública 
a partir de 2015.
 Atualmente, a sede da Polícia 
Militar se localiza no prédio conce-
dido pelo município para aguardar 
a finalização de outra parceria de 
destaque, o investimento na cons-
trução do novo quartel, no bairro 
chácara, que já está em andamento.

 A Prefeitura de Mariana segue executando obras de melhorias para os 
moradores do distrito de Padre Viegas. As equipes da Secretária de Obras 
e Planejamento concluem mais uma etapa de pavimentação asfáltica na 
localidade. Desta vez, as ruas contempladas foram a Rua Vicente Verís-
simo Gonçalves e a Rua Pedro Marinho Gomes. Além da pavimentação, 
estão sendo instaladas bocas de lobo para a drenagem da água da via e 
a construção e manutenção de passeios. Assim que a pavimentação for 
concluída, serão feitos quebra-molas e travessias elevadas de pedestres.
 Segundo a chefe do Departamento de Engenharia e Arquitetura da 
Prefeitura, Mariane Franco Ferreira, as novas redes de água, esgoto e dre-
nagem estão sendo construídas e outras recuperadas. Diversas ações de 
requalificação urbana como, bancos, lixeiras, iluminação, equipamentos 
de ginástica e o paisagismo também serão feitas no distrito.
 Mariane destaca que as ações representam a busca permanente do 
desenvolvimento do município. “São infraestruturas básicas, mas que in-
terferem de maneira significativa no dia-a-dia dos moradores, por isso é 
importante executá-las com precisão” afirma. 

Tamara Martins

 Não é de hoje que o transporte público de Mariana causa polêmica 
nas reuniões ordinárias realizadas semanalmente na Câmara Municipal da 
cidade. Porém, desta vez, a apresentação de um dado sobre o valor pago 
apenas para executar a administração do serviço chamou atenção dos par-
lamentares.
 O vereador Geraldo Sales (PDT) apresentou aos demais colegas, as-
sim como à imprensa e comunidade presente, a informação de que a Pre-
feitura Municipal de Mariana gastaria ao menos em torno de 15 milhões 
de reais anuais para administrar a cooperativa de transportes da cidade. 
Ainda segundo os vereadores, os valores poderiam chegar a 12% do orça-
mento anual, em torno de 35 milhões.
 A informação gerou polêmica entre os vereadores que se mostram 
contrários ao alto valor gasto pelo serviço recebido. O debate levou a dis-
cussão sobre investimentos e sobre a arrecadação da cidade, que também 
tem sido bem especulada. Segundo informações transmitidas pelos verea-
dores, a empresa Samarco assegurou que não haverá queda nos royalties 
da mineração, por conta do aumento do dólar nas últimas semanas.
 Para finalizar o assunto, Geraldo Sales propôs instaurar uma CPI do 
transporte na Casa de Leis, como, segundo ele, já aconteceu em outras 
cidades da região, a exemplo de Ouro Preto. O objetivo é averiguar se não 
há um erro nesse valor de 15 milhões para a administração da cooperativa.

Geraldo Sales foi responsável por levar a informação à 
reunião ordinária e iniciar o debate sobre o assunto

Prefeito define com SAAE 
projeto de ETA para o 
Bairro Santo Antônio

 O prefeito Celso Cota participou, 
na sexta-feira (27), da reunião do 
Conselho Técnico Administrativo do 
SAAE (Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto) de Mariana. No encontro 
foram discutidos assuntos como a 
apresentação de projetos da Estação 
de Tratamento de Água do Bairro 
Santo Antônio, construção da eleva-
tória do Córrego Banca do Rego em 
Passagem de Mariana e hidrometra-
ção dos estabelecimentos da indústria 
e do comércio.
 Estiveram presentes na reunião, 
além do prefeito, o vice-prefeito 
Duarte Eustáquio Junior, o diretor do 
SAAE, Valdeci Fernandes, o vice-di-
retor do SAAE, Ronaldo Camelo, o 
professor da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), Gilberto Quei-
roz, a secretária adjunta de Serviços 
Urbanos, Denise Almeida, o secre-
tário de Saúde Germano Zanforlim, 
o procurador jurídico do SAAE, Jo-
nathan Chaves, e o assessor técnico, 
Edvaldo Andrade.

Rafael Melo

ção da coletânea, por meio de 
um concurso de fotografias que 
ilustrarão o futuro disco. A parti-
cipação começa em abril, quando 
os interessados poderão fotografar 
momentos que representem ou 
remetam a cada uma das 30 fai-
xas selecionadas e enviar para o 
email:coletanea.mil.tom@gmail.
com 
 Entre os artistas que fazem 
parte do trabalho estão nomes co-
mo Thaís Gulin, Vanguart, Karol 
Conka, Dani Black, A Banda Mais 
Bonita da Cidade, Felipe Cordeiro 
e Orquestra Contemporânea de 
Olinda.
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Extrato de contrato de empresa para 
prestação de serviço de análises - Refe-
rência: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
016/2015, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contratan-
te: Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico do Município de Itabirito - MG. Con-
tratadas: ECO SYSTEM PRESERVAÇÃO 
DO MEIO AMBIENTE LTDA. – Objeto: 
contratação de empresa especializada para 
a realização de análises da qualidade da 
água para abastecimento no Município de 
Itabirito, incluindo o Distrito Industrial da 
BR040, em cumprimento com as exigên-
cias da portaria 2.914/2011 do Ministério da 
Saúde, englobando as análises dos afluentes 
bruto e tratado e do corpo receptor da Esta-
ção de Tratamento de Esgoto, preservação 
e transporte das amostras.  - Vigência: Fica 
contratada até 31/12/2015 Dotação Orça-
mentária: Dotação Orçamentária Sistema 
De Água – operação e manutenção do sis-
tema de água – ETA 17 512 1.703  4.008  
33.90.39.00 operação/imp. e mant. do sist. 
de água do DI-BR040 17 512 1.705  4.011  
33.90.39.00 operação e manutenção siste-
ma ETE 17 512 1.704  4.010  33.90.39.00 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 18/03/2015. Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº057/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº019/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada em 
prestação de serviços de locação de veí-
culos seminovos do tipo caminhonete pick 
up, com cabine dupla, tração 4x4, motor 
diesel e veículo de passeio com capaci-
dade para 05 pessoas, completo a serem 
utilizados nos serviços de manutenção dos 
sistemas de drenagem do SAAE no muni-
cípio de Itabirito/MG e distritos, conforme 
especificações do anexo I e do termo de 
referência. Empresa Vencedora e Habili-
tada: CONSTRUTORA SILVA TOMAZ 
EMPREENDIMENTOS LTDA- ME, 
perfazendo este pregão um valor total de 
R$52.500,00 (Cinquenta e dois mil e qui-
nhentos Reais), Itabirito / MG, 27/03/2015 
– Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa para 
prestação de serviço de locação de veí-
culos.  - Referência: PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº019/2015, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratadas: CONSTRUTORA SIL-
VA TOMAZ EMPREENDIMENTOS LT-
DA – ME – Objeto contratação de empresa 
especializada em prestação de serviços de 
locação de veículos seminovos do tipo ca-
minhonete pick up, com cabine dupla, tra-
ção 4x4, motor diesel e veículo de passeio 
com capacidade para 05 pessoas, completo 
a serem utilizados nos serviços de manuten-
ção dos sistemas de drenagem do SAAE 
no município de Itabirito/MG e distritos, 
conforme especificações do anexo I  - Vi-
gência: Fica contratada até 01/10/2015 Do-
tação Orçamentária: Dotação Orçamentária 
17 512 1703 4.007  33.90.39.00 SIST. DE 
ÁGUA URBANO – MANUTENÇÃO / 
TRANSPORTES Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 01/04/2015. 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº058/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº020/2015 Objeto: 
aquisição de eletrodomésticos e móveis a 
serem utilizados nas dependências da nova 
regional do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito, na região do 
distrito industrial da BR040, no município 
de Itabirito - MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresas Vencedo-
ras e Habilitadas: ARENNA INFORMÁ-
TICA LTDA e DARIO HUMBERTO DE 
MELO CASTRO, perfazendo este pregão 
um valor total de R$5.779,00 (Cinco mil 
setecentos e setenta e nove reais), Itabirito / 
MG, 30/03/2015 – Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Edital de Tomada de Preços nº 002/2015 – 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 067/2015
O Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – MG; torna público 
para conhecimento das empresas que re-
gularmente se cadastrarem para este PRO-
CESSO LICITATÓRIO Nº067/2015, na 
modalidade de TOMADA DE PREÇOS 
Nº 002/2015; que fará realizar, em sua sede 
à Rua Rio Branco, nº.: 99 – Bairro Centro 
– Itabirito – MG, CEP 35.450-000, Tele-
fax: (31) 3561-3126; na sala de Compras 

e Licitações onde funciona a Comissão 
Permanente de Licitação, PROCESSO 
LICITATÓRIO: Objeto: contratação de 
agência de publicidade para prestação de 
serviços de e publicidade, atendendo as 
necessidades de estudo, planejamento, 
concepção e a execução, incluindo a dis-
tribuição, com a respectiva negociação de 
espaços na mídia, de peças e campanhas 
publicitárias institucionais, de caráter edu-
cativo, informativo e de orientação social 
á comunidade; conforme especificações 
do anexo I do Edital.  TIPO: Menor Preço. 
SETOR RESPONSÁVEL: Setor Comu-
nicação - RECURSOS ORÇAMENTÁ-
RIOS E FINANCEIROS: SISTEMA DE 
ADMINISTRAÇÃO  17  122 1701  4.004 
3390.39.00 - LEGISLAÇÃO APLICÁ-
VEL: Lei nº. 8.666/93 com suas posteriores 
alterações. PRAZO E HORÁRIO PARA 
EFETUAR O CADASTRAMENTO E 
HABILITAÇÃO NOS MOLDES DO AR-
TIGO 22 §2º, APRESENTANDO OS DO-
CUMENTOS DE CADASTRAMENTO 
E HABILITAÇÃO: até o dia 24/04/2015, 
isto é, até o terceiro dia anterior ao recebi-
mento das propostas, podendo ser efetuado 
das 08:00 às 11:30 horas e das 13:00 às 
16:30 horas,. PRAZO E HORÁRIO PARA 
RECEBIMENTO DOS ENVELOPES DE 
PROPOSTA COMERCIAL E O CERTI-
FICADO DE CADASTRAMENTO: até 
dia 27/04/2015 até às 08:30 horas. DATA 
E HORÁRIO DE INÍCIO DA SESSÃO: 
dia 27/04/2015 às 09:00 horas. O Edital na 
íntegra e as informações complementares 
encontram-se à disposição dos interessados 
para consulta e conhecimento no Setor de 
Compras e Licitações e permanecerá afi-
xado no quadro de aviso localizado no hall 
de entrada do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito, Sede Adminis-
trativa, cuja cópia poderá ser obtida através 
de requerimento dirigido à Comissão Per-
manente de Licitação, no horário de 08:00 
horas às 16:30 horas. através do E-mail do 
SAAE de Itabirito-MG : compras@saaeita.
mg.gov.br - Comissão Permanente de Li-
citação – Engº Wagner José Silva Melillo 
- Diretor Presidente do SAAE
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº059/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº021/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de caldeiraria e ser-
ralheria (por kg), para fabricação e mon-
tagem de peças, componentes e estruturas 
em perfis e chapas metálicas nas áreas de 
atuação do SAAE, pertencentes ao Siste-
ma de Água e Esgoto de Itabirito - MG, 
com fornecimento de: insumos, material 
e mão-de-obra, conforme especificações 
do anexo I do Edital. Empresa Vencedora 
e Habilitada: ELETROMECÂNICA MA-
NI LTDA – ME, perfazendo este pregão 
um valor total de R$16.800,00 (Dezesseis 
mil e oitocentos Reais) Itabirito / MG, 
01/04/2015 – Engº Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa para 
prestação de serviço de serralheria - Re-
ferência: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
021/2015, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratadas: ELETROMECÂNICA MA-
NI LTDA – ME – Objeto contratação de 
empresa especializada na prestação de 
serviços de caldeiraria e serralheria (por 
kg), para fabricação e montagem de pe-
ças, componentes e estruturas em perfis e 
chapas metálicas nas áreas de atuação do 
SAAE, pertencentes ao Sistema de Água 
e Esgoto de Itabirito - MG, com forneci-
mento de: insumos, material e mão-de-
-obra, conforme especificações do anexo 
I do Edital- Vigência: Fica contratada até 
31/12/2015 Dotação Orçamentária: Do-
tação Orçamentária 17 512 1703 4.006  
33.90.39.00 OP. E MANUTENÇÃO 
SIST. DE ÁGUA URBANO Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condi-
ções do contrato original. Data da assina-
tura: 01/04/2015. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do PROCESSO LICITATÓRIO Nº 
060/2015, na modalidade de Pregão Pre-
sencial Nº022/2015 Objeto: Contratação 
de empresa especializada na prestação de 
serviços de tornearia para atender o Sistema 
de Abastecimento de Água do Município 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do Edital. Empresa Vencedora 
e Habilitada: ELETROMECÂNICA MA-
NI LTDA – ME, perfazendo este pregão 
um valor total de R$9.600,00 (Nove mil e 
seiscentos reais) Itabirito / MG, 01/04/2015 
– Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa para 
prestação de serviço de tornearia - Re-
ferência: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
022/2015, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 

Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratadas: ELETROMECÂNICA MA-
NI LTDA – ME – Objeto Contratação de 
empresa especializada na prestação de ser-
viços de tornearia para atender o Sistema 
de Abastecimento de Água do Município 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do Edital - Vigência: Fica con-
tratada até 31/12/2015 Dotação Orçamen-
tária: Dotação Orçamentária 17 512 1703 
4.006  33.90.39.00 OP. E MANUTENÇÃO 
SIST. DE ÁGUA URBANO Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura: 
01/04/2015. Engº Wagner José Silva Melil-
lo, Diretor Presidente do SAAE.

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

   

Os dois são ladrões, o 
receptador e o gatuno

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

 Abraão viu Seu reflexo em Melquizedeque, Rei de Salém, ou 
Rei da Paz. 
 Jacó O chamou de Siló, o Enviado.
 Para Moisés Ele foi o Cordeiro da Páscoa. Aquele que seria 
levantado 
 Para Josué Ele foi o Capitão da nossa salvação. 
 Rute O viu como o Parente Resgatador. 
 Samuel O retratou como nosso Rei. 
 Davi O chamou de Leão de Judá e Bom Pastor. 
 Para Salomão Ele é o Amado. 
 Esdras e Neemias O viram como o Restaurador. 
 Para Ester Ele é nosso Advogado. 
 Jó disse que Ele era o seu Redentor. 
Isaías O descreveu como Servo Sofredor. 
 Jeremias O viu como O Grande Oleiro. 
 Ezequiel O chamou de Filho do homem. 
 Daniel O chamou de Príncipe e Pedra. 
 Oséias O comparou a um Marido restaurando Sua esposa 
caída.
 Para Joel Ele era o Restaurador. 
 Amós O viu como o Lavrador Celestial. 
 Para Obadias Ele era o Salvador. 
 Jonas O retratou como a Ressurreição e a Vida. 
 Miquéias O chamou de Testemunha. 
 Para Naum Ele era Fortaleza no dia da angústia. 
 Habacuque O chamou de Deus da Minha Salvação. 
 Para Sofonias Ele era o Senhor Zeloso. 
 Ageu disse que Ele era o Desejado das Nações. 
 Zacarias O denominou Renovo de Justiça. 
 Malaquias O chamou de Sol da Justiça. 
 João Batista, por fim, proclamou: “Eis o Cordeiro de Deus que 
tira o pecado do mundo.”
 Em suma: o que ELE é para você?
 Extraído do livro “Força para viver”, fls. 105/6, de Jamie Buckingham.

Na ponta do lápis: 
Prefeitura de Mariana 
cria comitê para acompanhar 
gastos e receitas municipais

 Em virtude da queda na arrecadação 
municipal percebida desde o fim de 2014, 
o prefeito Celso Cota determinou a criação 
de um comitê que tem acompanhado diaria-
mente as execuções orçamentárias e o com-
portamento das receitas. Integram este gru-
po o secretário de Planejamento e Gestão, 
Danilo Brito; o secretário de Administração, 
Rangel Allan; o secretário de Fazenda, José 
Carlos Sampaio; o Procurador Municipal, 
José Celso dos Santos; e o Controlador 
Municipal, Rodrigo Gomes Ferreira. “Nós 
vamos reduzir no que for possível: custeio, 
locação de imóveis, despesas com pessoal. 
Vamos apertar o cinto para não demitir nin-
guém e nem deixar de fazer as obras que 
Mariana precisa”, salienta o prefeito.
 Importantes obras e serviços oferecidos 
pelo município não serão interrompidos. 
A construção da Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA 24h) segue em andamento. 
Nesta obra a Prefeitura investiu cerca de 
R$5 milhões na aquisição do terreno e mais 
R$18 milhões na construção e adequação 
das instalações. Outras obras importantes 
seguem em andamento na cidade, como a 
requalificação urbanística do bairro San-
ta Clara, a construção da escola no Morro 
Santana, construção de prédios de interesse 
social, o investimento na segurança pública, 
por meio da instalação do novo sistema de 
monitoramento, entre outros.
 Contudo, para atravessar esse período 
de crise mantendo os investimentos na cida-
de é preciso fazer ajustes. O comitê elabora-
do para acompanhar as finanças do municí-
pio propôs algumas medidas para reduzir as 
despesas, como o corte na gratificação sala-
rial, redução no consumo interno de energia 
e telefonia, a não renovação de alguns con-
tratos de consultoria e o controle rigoroso 
nos gastos com transporte. “O que podemos 
observar é que o município vem arcando 
com seus compromissos em dia. Pagamos 
os servidores no último dia do mês, o pa-
gamento com os fornecedores também está 
em dia”, explica o secretário Danilo Brito. 
“Nós estimamos perder, só em 2015, en-
tre R$60 e R$65 milhões em arrecadação. 
Diante dessa perda só é possível cumprir 
essas obrigações em dia porque temos uma 
gestão competente e compromissada com o 
crescimento da cidade”, completa Brito.
 A queda no preço do minério impacta 
diretamente na Compensação Financeira 
pela Exploração de Recursos Minerais 
(CFEM), principal imposto pago pela ati-
vidade de mineração. Mais essa queda ge-
ra o chamado ‘’efeito dominó’’ e provoca 
também a diminuição na arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) e Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Natureza (ISSQN). 
Juntos, esses três impostos representam 
mais de 85% da arrecadação de Mariana.

Ítalo do Carmo

Ítalo do Carmo
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PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser re-
tirados no Departamento de Licitações 
e Contratos ou solicitados pelo e-mail 
licitacao@pmi.mg.gov.br. As reuniões de 
abertura dos processos acontecerão na sala 
de reuniões da PMI, localizada na Aveni-
da Queiroz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.: (31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 073/2015 - PL 117/2015 
- Contratação de pessoa jurídica para pres-
tação de serviços de Buffet para realização 
da ‘Festa do Trabalhador 2015’. Tipo: 
Menor Preço Global. A abertura será dia 
16/04/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 074/2015 - PL 118/2015 
- Contratação de empresa especializada 
para prestação de serviços técnicos para 
implantação, disponibilização, adminis-
tração, incluindo emissão de cartão cesta 
básica eletrônico/magnético para os fun-
cionários da Prefeitura Municipal de Itabi-
rito, atendendo a Secretaria Municipal de 
Administração. Tipo: Menor Preço Global. 
A abertura será dia 16/04/2015 às 13:30 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados: 
Pregão Presencial 010/2015 - PL 010/2015.  
Contratação de pessoa jurídica para prestar 
serviço de apoio de segurança para even-
tos, em atendimento à demanda do Carna-
val 2015, atendendo a Secretaria Munici-
pal de Patrimônio Cultural, a pregoeira 
declarou o referido processo frustrado. O 
Prefeito ratificou a decisão da pregoeira.
Pregão Presencial 057/2015 - PL 098/2015. 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de Pessoa Jurídica para pres-
tação de serviços de alinhamento e balan-
ceamento dos veículos leves, semipesados 
e pesados da frota Municipal, através da 
Secretaria Municipal de Administração, 
Secretaria Municipal de Educação e Se-
cretaria Municipal de Saúde. Vencedora: 
Irmãos Albuquerque Empreendimentos 
Ltda. CNPJ: 38.640.652/0001-63. Valor 
Total: R$ 29.170,83.
Pregão Presencial 060/2015 - PL 104/2015 
- Contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de materiais de serralheria e solda, 
para atender a demanda de manutenção da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Vencedoras: FX Comércio e Distribuidora 
EIRELI-ME. CNPJ 13.857.945/0001-76 
Valor Total: R$1.622,55 para o item 10, 12, 
13, 14, 15, 30, 31, 33, 38, 39, 44 e 61 e Per-
filados Santos e Gouvea Comércio e In-
dústria Ltda-ME. CNPJ: 05.292.655/0001-
02. Valor total: R$74.215,20 para o item 
01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 11, 16, 
17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 
28, 29,32, 34, 35, 36, 37, 40, 42, 43, 46, 48, 
49, 50, 51, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59 e 60. 
A pregoeira declara os itens 41, 45, 47 e 52 
frustrados. O Prefeito Municipal ratificou a 
decisão da pregoeira. 
Pregão Presencial 061/2015 - PL 105/2015 
– RP 033/2015. Registro de preços para 
eventual e futura contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de oxigênio 
medicinal e ar comprimido para utiliza-
ção no Pronto Atendimento Municipal, 
Unidades Básicas de Saúde e pacientes 
em oxigenioterapia domiciliar, atenden-
do a Secretaria Municipal de Saúde e 
nitrogênio líquido, atendendo a Secreta-
ria Municipal de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento. Vencedoras: IBG Indústria 
Brasileira de Gases Ltda 67.423.152/0001-
78.Valor Total: R$560.000,00 para o item 
01 e Rodolfo Marliere de Almeida Costa 
CNPJ: 71.260.707/0001-85. Valor total: 
R$1.603,20 para o item 02.
Pregão Presencial 062/2015 - PL 085/2015. 
Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de materiais para pintura para 
atender a demanda de manutenção da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Vencedoras: Marlene Marques de Oliveira 
– EPP.CNPJ: 22.378.285/0001-31. Valor 
Total: R$127.146,00 para os itens 06,07,
08,09,14,15,17,18,20,22,23,29,30,32,34,
35,36,37,39 e Transcol Material de Cons-
trução Indústria e Comércio Ltda. CNPJ: 
67.423.152/0001-78.Valor Total: R$ 
45.307,50 para os itens 01,02,03,04,05,10
,11,12,13,16,19,21,24,25,26,27,28,31,33,3
8. A pregoeira declara os itens 27,31,38 e 
40 frustrados. O prefeito Municipal ratifica 
a decisão da pregoeira.
Pregão Presencial 064/2015 - PL 108/2015 
– RP 035/2015. Registro de Preços para 
eventual e futura contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços si-
nalização viária do percurso para reali-
zação das 4 (quatro) etapas da Corrida 
de Rua e do Downhill. Vencedora: Si-
nalmaxx Sinalização de Trafego Ltda. 
CNPJ: 05.273.464/0001-95. Valor Total: 
R$30.000,00.

Pregão Presencial 065/2015 - PL 109/2015 
– RP 036/2015. Registro de Preços para 
futura e eventual contratação de Pessoa 
Jurídica para prestação de serviços foto-
gráficos nos eventos esportivos que serão 
realizados pela Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer. Vencedora: Photo S 
Imagens Design e Veiculação Ltda ME. 
CNPJ: 09.595.262/0001-10. Valor Total: 
R$7.139,00.
Município de Itabirito/MG – A CPL torna 
público o resultado dos processos abaixo 
discriminados: 
Credenciamento 012/2015 – PL 033/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames de Teste de 
H.Pylori, para atender aos pacientes do 
SUS Municipal de Itabirito, atendendo 
a Secretaria Municipal de Saúde. Foi 
credenciada na data de 30/03/2015 a 
empresa Instituto Hermes Pardini S/A – 
CNPJ: 19.378.769/0064-50. Valor teto: 
R$25.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 015/2015 – PL 041/2015  
– Credenciamento de pessoas jurídicas para 
realização de Exames de Linfocintilografia 
mais Probe, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Foi credenciada na data 
de 31/03/2015 a empresa Instituto Hermes 
Pardini S/A – CNPJ: 19.378.769/0064-50. 
Valor teto: R$8.000,00 a ser dividido entre 
as empresas credenciadas.
Credenciamento 016/2015 – PL 042/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames de Raio X 
Odontologico, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Foi credenciada na data 
de 31/03/2015 a empresa Instituto Hermes 
Pardini S/A – CNPJ: 19.378.769/0064-50. 
Valor teto: R$8.000,00 a ser dividido entre 
as empresas credenciadas.
Credenciamento 020/2015 – PL 057/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames de REED e 
de Trânsito Intestinal, para atender aos 
pacientes do SUS Municipal de Itabirito, 
atendendo a Secretaria Municipal de Saú-
de. Foi credenciada na data de 30/03/2015 
a empresa Instituto Hermes Pardini S/A 
– CNPJ: 19.378.769/0064-50. Valor teto: 
R$15.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 023/2015 – PL 060/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames de Raio X Pa-
norâmico de coluna Adulto e Infantil para 
atender aos pacientes do SUS Municipal 
de Itabirito, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Foi credenciada na data 
de 30/03/2015 a empresa Instituto Hermes 
Pardini S/A – CNPJ: 19.378.769/0064-50. 
Valor teto: R$3.000,00 a ser dividido entre 
as empresas credenciadas.
Credenciamento 025/2015 – PL 078/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas pa-
ra realização de Exames de Cintilografia, 
atendendo a Secretaria Municipal de Saú-
de. Foi credenciada na data de 30/03/2015 
a empresa Instituto Hermes Pardini S/A 
– CNPJ: 19.378.769/0064-50. Valor teto: 
R$52.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 025/2015 – PL 078/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas pa-
ra realização de Exames de Cintilografia, 
atendendo a Secretaria Municipal de Saú-
de. Foi credenciada na data de 31/03/2015 
a empresa Inal Ciência e Saúde Ltda – 
CNPJ: 00.643.867/0001-65. Valor teto: 
R$52.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 026/2015 – PL 079/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames Laboratoriais 
Especiais, para atender aos pacientes do 
SUS Municipal de Itabirito, atendendo a 
Secretaria Municipal de Saúde. Foi cre-
denciada na data de 27/03/2015 a empresa 
Laboratório Souza Assunção Ltda-ME 
– CNPJ: 25.705.757/0001-01. Valor teto: 
R$60.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 026/2015 – PL 079/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames Laboratoriais 
Especiais, para atender aos pacientes do 
SUS Municipal de Itabirito, atendendo 
a Secretaria Municipal de Saúde. Foi 
credenciada na data de 30/03/2015 a 
empresa Instituto Hermes Pardini S/A – 
CNPJ: 19.378.769/0064-50. Valor teto: 
R$60.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Credenciamento 027/2015 – PL 095/2015 
– Credenciamento de profissionais autôno-
mos para realização de laudos avaliatórios 
e reavaliatórios, atendendo a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços. Foi cre-
denciado na data de 27/03/2015 o profis-
sional autônomo Emanuelle Cristina Tei-
xeira Gomes – CPF: 069.316.406-90. Va-
lor teto: R$60.000,00 a ser dividido entre 
os profissionais autônomos credenciados.
Município de Itabirito/MG – Pregão Pre-
sencial 010/2015 - PL 010/2015. A pre-
goeira comunica o julgamento do recurso 
interposto pela empresa Guardiservice 
Assessoria Empresarial Ltda., bem como 
contrarrazões apresentadas pela empresa 
Ação Empreendimentos Ltda., onde jul-
gou procedente o recurso e improcedente 

as contrarrazões, reformando a decisão que 
declarou a licitante Ação Empreendimen-
tos Ltda. habilitada e consequentemente 
vencedora do certame. O Prefeito Munici-
pal ratificou a decisão da pregoeira. A ín-
tegra da decisão encontra-se disponível no 
Departamento de Licitações e Contratos.
Município de Itabirito/MG – A Pregoeira 
comunica data e horário para sessão de 
lances referente ao Pregão Presencial 
041/2015 - PL 070/2015 – RP 022/2015, 
sendo o dia 08/04/2015 às 09 horas.
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
30/03/2015, o Processo nº. 033/2015, Cre-
denciamento 012/2015, referente à: Cre-
denciamento da Empresa: Instituto Hermes 
Pardini S/A CNPJ: 19.378.769/0064-50, 
para realização de credenciamento de pes-
soas jurídicas para realização de Exames de 
Teste de H.Pylori para atender aos pacientes 
do SUS Municipal de Itabirito. 
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
31/03/2015, o Processo nº. 041/2015, Cre-
denciamento 015/2015, referente à: Cre-
denciamento da Empresa: Instituto Hermes 
Pardini S/A CNPJ: 19.378.769/0064-50, 
para realização de Exames de Linfocintilo-
grafia mais Probe para atender aos pacientes 
do SUS Municipal de Itabirito. 
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
30/03/2015, o Processo nº. 060/2015, Cre-
denciamento 023/2015, referente à: Cre-
denciamento da Empresa: Instituto Hermes 
Pardini S/A CNPJ: 19.378.769/0064-50, 
para realização de Exames de Raio X Pa-
norâmico de Coluna Adulto e Infantil para 
atender aos pacientes do SUS Municipal de 
Itabirito. 
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
31/03/2015, o Processo nº. 078/2015, Cre-
denciamento 025/2015, referente à: Cre-
denciamento da Empresa: Instituto Her-
mes Pardini S/A CNPJ: 19.378.769/0064-
50 e Credenciada: Inal Ciência e Saúde 
Ltda CNPJ: 00.643.867/0001-65, para 
realização de Exames de Cintilografia para 
atender aos pacientes do SUS Municipal 
de Itabirito. 
O Prefeito Municipal Ratificou na data 
de 30/03/2015, o Processo nº. 079/2015, 
Credenciamento 026/2015, referente à: 
Credenciamento da Empresa: Instituto Her-
mes Pardini S/A CNPJ: 19.378.769/0064-
50, para realização de credenciamento de 
pessoas jurídicas para realização de Exames 
Laboratoriais Especiais para atender aos pa-
cientes do SUS Municipal de Itabirito.
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
30/03/2015, o Processo nº095/2015, Cre-
denciamento 027/2015, referente à: Cre-
denciamento da Empresa: Emanuelle Cris-
tina Teixeira Gomes, CPF: 069.316.406-90 
para Credenciamento de profissionais autô-
nomos para realização de laudos avaliató-
rios e reavaliatórios.
O Prefeito Municipal Ratificou na data 
de 23/03/2015, o Processo nº. 095/2015, 
Credenciamento 027/2015, referente à: 
Credenciamento da Empresa: Wandir Al-
fenas Vidigal CPF: 199.233.766-72 para 
Credenciamento de profissionais autôno-
mos para realização de laudos avaliatórios 
e reavaliatórios.
O Município de Itabirito torna público.
Extrato de contrato 059/2015 – Cre-
denciamento 011/2015 – Processo 
032/2015. Objeto: Contratação de Pes-
soa jurídica para realização de Exames 
de Densitometria Óssea para atender aos 
pacientes do SUS Municipal de Itabirito. 
Credenciada: HERMES PARDINI S/A, 
CNPJ: 19.378.769/0001-76.  Valor teto: 
R$ 15.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 083/2015 – Creden-
ciamento 015/2015 – Processo 041/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica 
para realização de Exames de Linfocin-
tilografia mais Probe para atender aos 
pacientes do SUS Municipal de Itabirito. 
Credenciada: CENTRO DE IMAGEM 
MARTINS & GODOY LTDA, CNPJ: 
42.785.345/0001-48. Valor teto: R$ 
8.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 084/2015 – Creden-
ciamento 013/2015 – Processo 039/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica 
para realização de Exames de Colonos-
copia com biopsia para atender aos pa-
cientes do SUS Municipal de Itabirito.  
Credenciada: CENTRO DE IMAGEM 
MARTINS & GODOY LTDA, CNPJ: 
42.785.345/0001-48. Valor teto: R$ 
80.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 086/2015 – Cre-
denciamento 020/2015 – Processo 
057/2015. Objeto: Contratação de Pes-
soa jurídica para realização de Exames 
de Reed e Trânsito Intestinal, para aten-
der aos pacientes do SUS Municipal de 
Itabirito.  Credenciada: CENTRO DE 
IMAGEM MARTINS & GODOY LT-
DA, CNPJ: 42.785.345/0001-48. Valor 
teto: R$ 15.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 087/2015 – Cre-
denciamento 011/2015 – Processo 
032/2015. Objeto: Contratação de Pes-
soa jurídica para realização de Exames 
de Densitometria Óssea para atender aos 
pacientes do SUS Municipal de Itabiri-
to. Credenciada: SERMIG - SERVIÇO 
DE RADIOLOGIA E ULTRASSONO-
GRAFIA DE MINAS GERAIS LTDA. 

CNPJ: 21.693.445/0001-74. Valor teto: 
R$ 15.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 088/2015 – Creden-
ciamento 011/2015 – Processo 032/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica para 
realização de Exames de Densitometria Ós-
sea para atender aos pacientes do SUS Mu-
nicipal de Itabirito. Credenciada: CENTRO 
DE IMAGEM MARTINS & GODOY 
LTDA, CNPJ: 42.785.345/0001-48.  Valor 
teto: R$ 15.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 089/2015 – Creden-
ciamento 025/2015 – Processo 078/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica 
para realização de Exames de Cintilografia 
para atender aos pacientes do SUS Muni-
cipal de Itabirito. Credenciada: CENTRO 
DE IMAGEM MARTINS & GODOY 
LTDA, CNPJ: 42.785.345/0001-48.  Valor 
teto: R$ 52.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 097/2015 – Creden-
ciamento 021/2015 – Processo 097/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica 
para realização de Exames de Angiores-
sonancia, Ressonância, Artorressonancia 
e Colangioressonancia, para atender aos 
pacientes do SUS Municipal de Itabiri-
to.  Credenciada: CENTRO DE IMA-
GEM MARTINS & GODOY LTDA, 
CNPJ: 42.785.345/0001-48.  Valor teto: 
R$160.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato 099/2015 – Pregão 
Presencial 046/2015 – Processo 084/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica pa-
ra prestação de serviço de capacitação de 
alunos, mediante administração de aulas 
de Ballet no Atelier de Artes Integradas. 
Contratada: ATELIÊ DE DANÇA PRO-
DUÇÕES E EVENTOS LTDA – ME, 
CNPJ: 13.430.793/0001-20. Valor: R$ 
56.400,00.  Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato 106/2015 – Pregão 
Presencial 030/2015 – Processo 049/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa Jurídica 
para prestação de serviços de reboque 
(guincho), para auxílio aos veículos le-
ves, semipesados, pesados, máquinas 
pesadas e máquinas agrícolas da frota 
Municipal. Contratada: OK TRANS-
PORTES SERVIÇOS DE GUINCHOS, 
PNEUS E ACESSÓRIOS LTDA. – ME. 
. CNPJ: 07.245.404/0001-94,. Valor: 
R$100.480,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato 107/2015 – Pregão 
Presencial 039/2015 – Processo 068/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviços de mecatrô-
nica, com fornecimento de peças bá-
sicas para uso dos veículos a diesel da 
frota municipal. Contratada: WEDER-
SON FORTES MURTA ME, CNPJ 
sob o nº. 08.279.389/0001-68. Valor: 
R$105.130,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato 108/2015 – Creden-
ciamento 027/2015 – Processo 095/2015. 
Objeto: Contratação de Pessoa jurídica 
para realização de laudos avaliatório e rea-
valiatórios. Credenciada: EMANUELLE 
CRISTINA TEIXEIRA GOMES, CPF: 
069.316.406-90.  Valor teto: R$ 60.000,00. 
Vigência: 31/12/2014.
Extrato de contrato 109/2015 – Pregão 
Presencial 051/2015 – PL 090/2015. RP 
27/2015 - Ata 030/2015. Objeto: Contra-
tação de pessoa jurídica para fornecimento 
de Medicamentos não padronizados, neces-
sários ao atendimento de usuários do SUS/
Municipal, através do Serviço Social e As-
sistência Farmacêutica da Secretaria Muni-
cipal de Saúde. Contratada: ALFALAGOS 
LTDA. CNPJ: 05.194.502/0001-14. Valor: 
R$ 600.000,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de Aditivo 012/2015 – Pregão 
Presencial 047/2013 – PL 117/2013 - 2º 
Termo Aditivo ao contrato 102/2013 - 
Objeto: Aquisição de licença de uso de 
softwares e manutenção de software de 
gerenciamento das rotinas de secreta-
ria escolar, em atendimento à SEMED. 
Contratada: ACADEMIC SOFTWA-
RES ESCOLARES LTDA, CNPJ: 
08.031.187/0001-00. Valor: R$ 9.720,00. 
Vigência: 12/04/2015 a 11/04/2016
Termo de Apostilamento nº 084/2015 
ao Contrato nº 126/2013, referente ao 
PL 133/2013, PP 061/2013, cujo objeto é 
a contratação de pessoa jurídica para ela-
boração, avaliação e conferência de orça-
mentos e fiscalização de execução de obras 
gerenciando contratos terceirizados, inclu-
sive em aspectos relacionados à segurança 
do trabalho e meio ambiente, celebrado 
com SAG – EMPREENDIMENTOS LT-
DA, CNPJ: 00.235.639/0001-56. Apostila-
-se o referido contrato cuja finalidade e a 
alteração do Centro de Custo – DSURB 
– Secretaria Municipal de Urbanismo (SC 
489/2013 – fls. 10/17) para o Centro de 
Custo SEMOS e nos termos do art. 65, § 
8º da Lei 8.666/93.
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO. O Mu-
nicípio de Itabirito vem por meio deste, 
considerando as reiteradas tentativas 
frustradas de notificação, NOTIFICAR a 
Associação Atlética Ponte Preta neste ato 
representada pelo seu presidente Sr. Ale-
xandre Alves da Cunha, para que no prazo 
de 05 (cinco) dias úteis a contar a partir da 
publicação deste, que compareça à Sala da 
Procuradoria Jurídica, na sede da Prefei-
tura Municipal de Itabirito, nos dias úteis, 
das 10:00h  às 17:00h, para apresentação 

da documentação correta da prestação de 
contas ou devolução dos recursos libera-
dos, referente ao convênio de nº053/2013 
firmado entre o Município e a aludida 
associação no valor de R$3.200,00,  sob 
pena de aplicação de penalidades previstas 
no convênios e conseqüente instauração 
do procedimento de Tomada de Contas 
Especial , e tomada de medidas judiciais 
cabíveis. 
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo nº03/2014. Pedido Julgado 
Procedente. Configurado o dano ao erá-
rio. Dever de Ressarcir. Data da decisão: 
30/03/2015.
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo nº03/2015. Pedido Julgado 
Procedente. Data da decisão: 12/02/2015.
Parecer n° 004-2015. Associação Co-
munitária de Acuruí. Nº Protoco-
lo:002356/2015 Registro da Festa de 
Nossa Senhora da Conceição de Acuruí. 
Rua Principal S/N, Distrito de Acuruí, 
Itabirito, MG, CEP 35450-000, contato 
(31) 8757-3978. 31/03/2015. Parecer do 
Conselho Deliberativo e Consultivo Mu-
nicipal do Patrimônio Cultural e Natural 
do Município de Itabirito sobre a Festa de 
Nossa Senhora da Conceição de Acuruí. O 
Conselho Deliberativo e Consultivo Muni-
cipal do Patrimônio Cultural e Natural do 
Município de Itabirito, após a apreciação 
do estudo prévio sobre a Festa de Nossa 
Senhora da Conceição de Acuruí, elabora-
do pela Secretaria Municipal de Patrimô-
nio Cultural e Turismo com a participação 
dos detentores da manifestação, reconhece 
a Festa de Nossa Senhora da Conceição 
de Acuruí como Patrimônio Imaterial 
do Município de Itabirito, merecedora 
do instrumento de proteção denominado 
“Registro Imaterial”, pelos motivos expos-
tos no Parecer Técnico desta Secretaria e 

endossados por este Conselho, a saber: A 
festa dedicada à padroeira Nossa Senhora 
da Conceição em Acuruí é uma celebração 
religiosa que tem sua dinâmica inserida no 
processo de ocupação histórica da região 
do Rio das Pedras, atual distrito de Acuruí. 
A celebração é um momento importante 
de devoção à estimada Nossa Senhora da 
Conceição e seu poder milagroso, viabi-
lizando também relações de amizade e 
parentesco, momentos de lazer e coope-
ração, valorização do distrito, autoestima 
dos moradores e integração comunitária. A 
manutenção desta celebração é favorecida 
pela forte religiosidade e devoção na santa 
e no esforço notável de transmitir e recriar 
este momento de fá que ocorre de geração 
em geração. A celebração agrega valores 
em perfeita consonância com a Convenção 
da Unesco para a Salvaguarda do Patri-
mônio Cultural Imaterial, ratificada pelo 
Brasil em 1º de março de 2006, que define 
como patrimônio imaterial “as práticas, 
representações, expressões, conhecimen-
tos e técnicas junto com os instrumentos, 
objetos, artefatos e lugares culturais que 
lhe são associados que as comunidades, os 
grupos e, em alguns casos, os indivíduos 
reconhecem como parte integrante de 
seu patrimônio imaterial”. Pelos motivos 
expostos, este Conselho, em reunião da-
tada de 18/03/2015, aprovou o Registro 
da Festa de Nossa Senhora da Conceição 
de Acuruí como Patrimônio Imaterial de 
Itabirito na categoria Celebração, bem 
como a elaboração do respectivo Dossiê 
de Registro, que será providenciado pela 
Secretaria Municipal de Patrimônio Cul-
tural e Turismo, dando início aos trâmites 
do processo. Ubiraney de Figueiredo Silva 
– Presidente do Conselho Consultivo e De-
liberativo do Patrimônio Natural e Cultural 
– CONPATRI.

Capitão Gláucio, da PM, 
presta esclarecimentos 
durante reunião da 
Câmara de Itabirito

 Na reunião da segunda-feira (30) o Capitão da Polícia 
Militar de Itabirito, Gláucio Sigaud, participou da reunião da 
Câmara de vereadores, em solicitação ao requerimento do ve-
reador Rildo Xavier de Morais, Rildox, (PT) para esclarecer 
as medidas da polícia sobre os últimos crimes cometidos na 
cidade.
 O vereador Rildox iniciou a reunião destacando a onda 
de criminalidade nos últimos meses, que vem assustando a 
população. “A crescente onda de assaltos, tiroteios e até mes-
mo assassinatos na cidade tem assustado a todos. Nós temos 
conhecimento das ações da PM para manter a segurança na 
cidade, mas queremos aqui hoje, acima de tudo, saber quais 
ações em conjunto podemos fazer para trazer novamente a 
tranquilidade da população”, enfatizou o vereador.
 O Capitão explicou que, se comparada a outras cidades, 
Itabirito apresenta os menores índices de criminalidade, e o 
que pode tirar a sensação de segurança da população são as 
informações repassadas pelas redes sociais, pela velocidade 
da informação. “As pessoas têm se sentido inseguras, isso até 
mesmo pelos crimes que têm ocorrido, pois foram graves, 
com arma de fogo e muita vezes deixando vítimas fatais, e a 
transmissão veloz dessas informações assusta. O nosso maior 
desafio é retornar com a sensação de segurança”, explicou o 
Capitão.
 Mas outro ponto destacado pelo visitante são os índices 
do primeiro trimestre de 2015. De acordo com o Capitão, os 
números de homicídios já cometidos em 2015 são igualmen-
te aos de 2014 durante todo o ano, sendo sete homicídios con-
sumados.
 Ao final, o Capitão Gláucio destacou que a participação 
popular é fundamental no auxílio ao combate à criminalida-
de. “Nós já trabalhamos com a mobilização da população 
via debates. Podemos reforçar essas ações promovendo mais 
encontros como o de hoje, solicitando a participação de ou-
tras autoridades do município e até mesmo do estado”. Com-
plementando a fala, o Capitão sugeriu campanha de desar-
mamento de arma de fogo, assim como também desarmar 
o espírito, “pois hoje as pessoas estão muito violentas, com 
ações muito agressivas e famílias desestruturadas. É preciso 
também focar nessas ações e principalmente nos jovens”, 
destacou Sigaud.

PANORAMA
 Nos dias 11 e 12 de abril, às 20h e 19h respectivamente, 
acontecerá, na Casa de Cultura Maestro Dungas, em Itabi-
rito, o espetáculo “Quer Rir? Venha!” do ator e humoris-
ta Glauber Cunha. Os ingressos antecipados tem o valor 
de R$15,00, na bilheteria do teatro as entradas custarão 
R$40,00 a inteira e R$20,00 a meia.
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Conferência debate os direitos e 
deveres de crianças e adolescentes

Desafio sobre duas rodas em Itabirito

O público jovem participou ativamente da Conferência, somando 50% dos participantes
 Discutir os direitos e deveres 
da criança e do adolescente foi o 
assunto da 4ª Conferência Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, realizada no dia 27 
de março, no auditório do Instituto 
Federal de Minas Gerais (IFMG), 
Campus Itabirito.
 Com o tema “Política e Plano 
Decenal dos Direitos Humanos da 
Criança e Adolescentes – Forta-
lecendo os Conselhos de Direitos 
da Criança e do Adolescente”; a 
conferência teve por objetivo de-
senvolver uma reflexão, junto à so-
ciedade e ao poder público, a fim de 
promover a ampliação da participa-
ção, do controle social e do apoio 
institucional para a consolidação do 
assunto como prioridade.
 Segundo a secretária de As-
sistência Social, Jussara Vieira, “é 
dever da família, da sociedade e do 
Estado ofertar às crianças e adoles-
centes condições e possibilidades 
para que elas próprias construam 

suas histórias, com boas referências 
para que possam fazer boas esco-
lhas. Por isso, este é um momento 
muito importante em nossa socie-
dade, onde reunimos toda a Rede 
de Atendimento da Criança e do 

Adolescente, para que possamos 
discutir e deliberar ações que con-
tribuam efetivamente para a defesa 
e proteção deste público”.
 Autoridades e sociedade civil 

participaram da conferência, totali-
zando 125 convidados e 49 delega-
dos. Também estiveram presentes 
no evento os alunos das escolas 
municipais Laura Queiroz, Manoel 
Salvador de Oliveira, Escola Muni-
cipal José Ferreira Bastos e Centro 
Educacional Municipal de Itabirito 
(Cemi); das Estaduais Intenden-
te Câmara e Henrique Michel, do 
Instituto Federal de Minas Gerais 
(IFMG-Itabirito) e da escola parti-
cular Professor Jayme Souza Mar-
tins. Entidades como a Associação 
Cultural os Canarinhos de Itabirito, 
Casa do Adolescente, Movimento 
Debut Cristão, Associação Casa 
Lar de Itabirito, Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Ita-
birito (Apae), FANPAZ, Ciranda 
da Arte e a Pastoral da Criança tam-
bém marcaram presença no evento. 
Além destes, marcaram presença 
os representantes do Conselho Tu-
telar, do Comissariado de Menores, 

Durante o evento, foi instituída uma plenária, onde os delegados 
elegeram os representantes municipais

Polícia Militar, Polícia Civil, dire-
tores, professores e supervisores de 
Escolas. Ao todo, crianças e adoles-
centes somaram mais de 50% dos 
participantes, um dado surpreen-
dente.
 O presidente do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA), Rodrigo 
Gonçalves de Almeida Félix, res-
saltou que “o Conselho atua como 
caráter deliberativo e tem como 
principal atribuição fazer com que 
o Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA) seja cumprido em 
Itabirito. Participar de uma confe-
rência como esta, com a presença 
significativa deste público, foi de 
suma importância para nós”.
 Para o presidente da Câmara 
dos vereadores Maximiliano For-
tes, “a realização desta conferência 
foi muito importante, já que discu-
tiu junto à comunidade, as políticas 
públicas que irão atuar no dia a dia”. 
Entretanto, o prefeito Alex Salva-
dor ressaltou que, apesar de todo 
o empenho do executivo para dar 
apoio às crianças e adolescentes, a 
iniciativa deve partir, também, de 
dentro de casa. “A família também 
deve se atentar aos cuidados com 
os seus filhos. Só assim, consegui-
remos realizar um trabalho pleno”.

Metade do número total dos participantes da conferência foi preenchida por crianças e 
adolescentes de escolas e entidades do município 

Golden Biker promete agitar a cidade neste ano do fomento ao Esporte
 No ano do fomento ao Espor-
te, o que não faltam são eventos 
para os atletas da cidade e região. 
No último domingo (29), a Secre-
taria de Esportes e Lazer realizou a 
primeira etapa da tradicional prova 
de ciclismo, o Golden Biker.
 A Igreja do Matozinhos e o 
Alto do Cristo, pontos turísticos 
de Itabirito, receberam os compe-
tidores na largada e chegada, res-
pectivamente. Em formato MTB 
(Mountain Bike), a prova contou 
com um percurso irregular, reple-
to de subidas e descidas íngremes, 
que conferiram um maior nível de 
dificuldade à prova.

 Se antes os homens predo-
minavam a modalidade, hoje as 
mulheres mostram que podem 
realizar o mesmo percurso que o 
sexo masculino. É o que conta a 
itabiritense Analice Lopes Sacra-
mento que, com o incentivo do na-
morado, treina há um ano e parti-
cipa das competições realizadas na 
cidade. “O meu objetivo é treinar 
mais para alcançar o primeiro lu-
gar”, conta a atleta, que conquistou 
o terceiro lugar na categoria geral 
feminina. Na mesma modalidade, 
Verônica Carraro, do Rio de Ja-
neiro, mostrou que não veio para 
brincar. A atleta competiu pela 

primeira vez na vida em Itabirito e 
garantiu o segundo lugar geral no 
Golden Biker. “Eu nunca imaginei 
que já na primeira vez eu conse-
guiria o pódio. Agora tomei gosto 
e quero estar lá sempre! O esporte 
realmente nos surpreende!”.
 Mas se engana quem acha que 
a Prefeitura de Itabirito para por ai. 
No dia 12 de abril mais uma compe-
tição esportiva promete agitar o Alto 
do Cristo. A partir das 8h, começa 
a primeira etapa da Copa Itabirito 
de Cross Country MTB. Os inte-
ressados podem se inscrever até 8 
de abril, pelo site www.ticketagora.
com.br . Participe e traga a família!

O ponto de largada da primeira etapa do Golden Biker foi 
a Igreja de Matozinhos

A chegada e premiação foi realizada em um dos pontos 
turísticos mais importantes da cidade, o Alto do Cristo

Móveis: escolares, 
residenciais, escritório  

e  salão de beleza
Manutenção em 

cadeiras de escritório

Tapas' Mall
O maior centro de Compras da Região
• Supermercados BH
• Terra Azul – Agência de Viagens
• Alex Salvador Seguros
• Império Joias
• Império Jeans
• Super 10
• Floricultura – Bella Flor
• Lanchonete Sabor Smoke
• Restaurante 4 Estações Grill
 E agora mais esta opção! 
 Farmácia MEDICAR

Terça-feira 
inauguração 
da Farmácia
MEDICAR

ITABIRITO 
Rod. dos Inconfidentes, 
nº1200 – Santa Efigênia 

(31) 8287-2781
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Descendimento: as paróquias de São Sebastião e 
N. S. da Boa viagem estão irmanadas para oferecer 
aos fiéis de Itabirito e toda região momentos de re-

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

flexão e devoção nas comemorações da Paixão de Cristo. Nesta sex-
ta feira é esperada uma multidão para a cerimônia de descendimento 
da Cruz, que acontece na Praça dos Inconfidentes.
Sábado da Aleluia: a grande atração no 4 Estações Grill é o Denis 
DJ. Os eventos reúnem jovens de todas as idades e a venda de ingres-
sos já estão de vento em popa.
Por onde anda? Lúcio Mário Araújo. Ele como diretor ajudou a 
construir uma saúde que foi exemplo na região. Sempre dedicado 
e competente, colocou Itabirito em evidência no estado, contratan-
do médicos gabaritados e profissionais qualificados para cuidar da 
saúde de nossa gente. Lúcio Mário Araújo é gente de expressão na 
Região dos Inconfidentes.
Aniversário: quem completa mais um aniversário dia 02 de abril 
é o eficiente vereador do PMDB Ricardo Francisco de Paula Alves 
Cruz, que comemora ao lado da esposa Denise, dos dois filhos, ami-
gos e familiares. Ricardo exerceu ainda por duas vezes o cargo de 
Secretário de Educação do Município, trazendo grandes conquistas 
para a área educacional. Neste dia 02 ele recebe o carinho dos admi-
radores em sua residência no Bairro Gutierrez. 
Empresário: quem comemora 90 anos no próximo dia 16 é Nilson 
Soares Caldeira. Ele comandou a empresa Recapagem Itabirito por 
mais de 4 décadas, empregando em média 20 funcionários e forman-
do jovens para o mercado de trabalho. Rotariano e sempre preocupa-
do com as causas sociais Nilson Caldeira é exemplo de pai liderança. 
Os filhos, esposa, amigos e familiares preparam com carinho uma 
homenagem a este notável itabiritense.
Novo periódico: circulando na cidade a primeira edição do jornal 
“O Brado de Itabirito”, publicado pela editora Brado e tendo como 
diretor geral Benedicto Felício. Uma seleção de escritores itabiriten-
ses integra a equipe de colaboradores contribuindo para a divulgação 
de nossa arte, cultura e história, sem deixar de ser parceiro na busca 
e no impulso do desenvolvimento e do bem estar dos trabalhadores. 
Sucessos sempre.
Sindicatos: os sindicatos de Itabirito estão unidos para promover no 
próximo 1º de maio um evento festivo para promover a confraterni-
zação e despertar a alta estima dos nossos trabalhadores, que vivem 
momentos de incertezas e angústias em consequência das demissões 
no comércio, serviço público e empresas.
Recomendo: a obra de Peter Kelder, A Fonte da Juventude, que está 
sempre dentro de você e tal como atores e atletas você deve ensaiar 
e praticar. São os cincos ritos tibetanos que podem fazer a diferença. 
Importante é ter uma vida sadia vivida com alegria. Você vai gostar.
Para Refletir: O talento vence jogos, mas só o trabalho em equipe 
ganha campeonatos. (Michael Jordan)

O lar de Juninho e Gabrielle 
Vidigal ficou em festa no último 
dia 23. É que nasceu Guilherme, 
o novo e fofo integrante da fa-
mília. Com saúde e muito lindo 
chegou para fazer companhia 
para o irmão Gabriel e sem 
dúvida para encher a família 
com muitas alegrias e conten-
tamento. Seja bem vindo neste 
mundão Guilherme!

A belíssima Ana Flávia comemo-
rou seus 15 anos de muita graça 

e simpatia no dia 27. Os pais 
Alexandre e Rosilene recepcio-

naram os amigos e familiares 
que foram cumprimentar a de-

butante. E aproveitaram a festa 
em dose dupla para abraçarem 

a Tia Cláudia, mais conhecida 
como Bacana, que muito feliz 

soprou velinhas junto com a so-
brinha querida. Felicidades para 

as aniversariantes!

Vidros temperados - Box 
 Janelas - Armários de Pia 
Divisória e Esquadrias de 

alumínio em geral - Forro PVC
Av. Inconfidentes, 1054 Santa 

Efigênia - ITABIRITO

(31) 3561-6819/8933-1645
forroboxaluminio@gmail.com

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

NOVAS TURMAS EM MAIO (31)3561.7814

Sindicato dos Metalúrgicos de 
Itabirito esclarece acordo com 
o fechamento da Delphi
 O fechamento silente da Del-
phi em Itabirito chamou a atenção 
nos últimos dias. Após tentar vá-
rios contatos com a própria em-
presa e autoridades da cidade para 
informações a respeito, o Sindica-
to dos Metalúrgicos de Itabirito in-
formou como foi realizado o acor-
do dos funcionários com a fábrica.
 De acordo com o presidente do 
Sindicato, Robson Araújo Paulino, 
o comunicado oficial foi encami-
nhado pela Delphi no dia 12 de 
janeiro, após diversas tentativas de 
diálogo com a empresa. “Nós des-
confiamos do fechamento desde o 
final do ano passado, pois a Fiat, 

maior cliente da Delphi, deu férias 
coletivas aos seus funcionários, o 
que já era indícios de que o merca-
do não era favorável. Mesmo as-
sim a Delphi não diminuiu o ritmo 
de produção, armazenando grande 
estoque, o que não é normal”, ex-
plicou Robson.
 Para negociar com a empre-
sa, o presidente conta que buscou 
diversos auxílios e também apoio 
jurídico para que os funcioná-
rios não ficassem desamparados. 
“Chegamos a conversar até mes-
mo com representantes da Delega-
cia Regional do Trabalho, que nos 
informou a situação diferenciada 

da Novelis. A Delphi, juridica-
mente, nada impediria a sua saída 
da cidade, já a Novelis o acordo foi 
propício para a continuidade das 
suas atividades”, destacou.
 Segundo Robson, as negocia-
ções foram vantajosas para o tra-
balhador, pois a empresa poderia 
fechar as portas e pagar apenas 
as indenizações trabalhistas. Mais 
de 800 foram mandados embora. 
Com o acordo foram fixados seis 
meses de cestas básicas, assim 
como três meses de meio salário 
nominal e plano de saúde para os 
funcionários que foram demitidos 
desde janeiro.

Parceria entre o TJMG e 
prefeitura conquista nova 
sede do Fórum de Itabirito
 O novo prédio do Fórum de 
Itabirito já tem endereço confir-
mado. O terreno, localizado atrás 
da Rodoviária Nova, foi doado em 
2014 pelo município de Itabirito 
ao Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) para construção 
da sede do Fórum Edmundo Lins. 
Com a parceria, toda a construção 
da sede será de responsabilidade 
do Poder Judiciário.
 Para que o TJMG inicie as 
obras é necessário que o municí-
pio atenda algumas exigências. 
Por estar bem acima do nível da 
rodovia é necessária a construção 
de uma rua de acesso até o local, 
além de fornecimento de energia 
elétrica e encanamento de água e 
esgoto.
 O procurador do município, 
João Batista dos Reis Gonçalves, 
explica que foi preciso fazer uma 
desapropriação de parte de um 
terreno que irá compreender a 
rua de acesso. “A desapropriação 
já foi finalizada amigavelmente e 
agora estamos realizando o levan-
tamento topográfico para iniciar a 
construção da rua”, destaca o pro-
curador.
 O prazo do TJMG é que a rua 
seja construída até o final de abril 
para que o projeto seja incluído no 

orçamento do próximo ano, em 
2016. Já a expectativa do municí-
pio é que os trabalhos sejam fina-
lizados logo na primeira quinzena 
deste mês.
 João Batista ainda destacou a 
preocupação da atual gestão com 
a segurança da população. “É im-
portante destacar o empenho do 
executivo em cooperar com essa 
iniciativa, pois uma das priorida-
des é a segurança dos itabiritense. 

O terreno doado é em uma área 
nobre, com um valor muito gran-
de e ainda sitia próximo a Delega-
cia Civil”, enfatizou o promotor.
O Fórum será construído em uma 
área de 5 mil m², com espaço para 
quatro Varas, com estacionamento 
para servidores e para o público. 
No entorno serão construídos o 
prédio da Justiça Eleitoral, do Mi-
nistério Público e a sede da OAB/
Itabirito.

O atual fórum de Itabirito já não comporta as atividades das varas judiciais
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 A começar da educação, país subdesenvolvido e de terceiro 
mundo é carente de tudo, até da capacidade de realizar protestos 
públicos com o propósito de denunciar a omissão das autoridades 
na solução de problemas, que afetam a coletividade. Com exceção 
das manifestações realizadas, dia quinze de março último, relati-
vamente educadas e ordeiras, o restante que se faz no país, por 
quaisquer motivos, é baderna, agressão aos direitos coletivos e 
falta de respeito à pessoa humana. Longe alcançar seus objetivos, 
tais manifestações granjeiam a antipatia do público, enquanto os 
principais responsáveis pela falta, falha ou omissão mantêm-se 
à parte do cenário, como se o assunto não fosse com eles. Em 
âmbito nacional, caminhoneiros, cheios de razão, levantaram-se 
em defesa do seu direito de trabalhar com justo retorno financei-
ro, mas pecaram gravemente com a imposição de bloqueios, que 
não afetavam as autoridades em si, porém a economia de todo o 
país e, em seu rastro, agrediam os direitos de outros cidadãos em 
seu direito de se locomover, incluindo-se doentes, em trânsito para 
hospitais. Tupiniquim, tradicionalmente vaca de presépio, submis-
so, mesmo que esteja perder até as calças, começa a se levantar 
em defesa de seus direitos, porém se esquece de que não se de-
nuncia um erro com outro erro, sobretudo causando prejuízos ao 
semelhante também atingido pelo objeto do protesto. E a coisa se 
espalha. No vizinho distrito de Santo Antônio do Leite, reclamação 
justa, que seria contra o abandono em que aquela comunidade 
se encontra, virou-se contra a própria população. Com a principal 
via de acesso bloqueada, pessoas (até idosos com dificuldade de 
locomoção) tiveram que desembarcar de coletivos, para comple-
tar o percurso a pé. E as autoridades responsáveis pelo descaso, 
que punição tiveram? O ar se empesteou com fumaça, agredindo 
pulmões de toda a população. E as autoridades, às quais cabe 
trabalhar pelo bem-estar coletivo, sentiram os mesmos efeitos? 
Reclamar é preciso, protesto é imperioso que se faça, toda vez 
que as autoridades não cumprem com seu dever, mas, antes, or-
ganizadores devem se perguntar contra quem é o protesto. Se for 
contra o próprio povo, que cada um fique em sua casa. Se for para 
bloquear caminhos (agressão aos direitos do cidadão) fazer baru-
lho em excesso ou incendiar pneus (agressão ao meio ambiente e 
à saúde pública) será mais um caso de polícia a se resolver. Que 
manifestantes tenham à frente líderes mais inteligentes, capazes 
de chamar a atenção da autoridade em questão, sem mais agredir 
seus companheiros de infortúnio.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Protesto com 
endereço equivocado

Espetáculo de fé e tradição 
nas ruas da histórica Mariana

 Considerada o berço da reli-
giosidade mineira, a cidade de Ma-
riana – sede do primeiro bispado 
de Minas Gerais, criado há mais de 
250 anos – prepara um verdadeiro 
espetáculo de devoção e fé para a 
Semana Santa 2015. A celebração 
é uma das mais tradicionais do 
estado, e atraem milhares de visi-
tantes, este ano, a expectativa da 
Secretaria de Cultura e Turismo é 
receber mais de 15 mil turistas.
 Em Mariana, as celebrações 
começaram mais cedo, no sábado 
(28/03), com a tradicional “Missa 
da Unidade”, na Catedral da Sé. 
Presidida pelo arcebispo dom Ge-
raldo Lyrio Rocha, o rito marca a 
consagração dos sacerdotes e a 
bênção dos santos óleos: batismo, 
crisma e unção dos enfermos.
 Essa cerimônia costuma ocor-
rer na Quinta-feira Santa, há sete 
anos foi antecipada em Mariana 
para que os padres e as religiosas 
dos 79 municípios que integram 
a arquidiocese, e que ficam mais 
distantes, pudessem participar 
dessa cerimônia na Catedral da Sé 
e retornar a tempo para celebrar a 
Semana Santa em suas paróquias.
 No Domingo de Ramos (29) 
os fiéis saíram em procissão, com 
ramos nas mãos, recebem as bên-
çãos do arcebispo. A celebração, 
que antecede a Páscoa, recorda a 
entrada de Jesus Cristo em Jerusa-
lém, dias antes de sua morte.
 Outra passagem que emociona 
os fiéis em Mariana é o Sermão 
do Encontro, na Terça-feira Santa 

(31). A cerimônia aconteceu na 
Praça Minas Gerais, um dos es-
paços públicos que reúne um dos 
mais belos conjuntos arquitetôni-
cos brasileiros: as igrejas de Nos-
sa Senhora do Carmo e a de São 
Francisco de Assis, construídas 
uma ao lado da outra.
 Na Quinta-feira Santa, hoje 
(02) na noite em que os católicos 
relembram a última ceia do Senhor 
com os apóstolos, o arcebispo re-
vive uma passagem bíblica em que 
Jesus Cristo, num gesto de humil-
dade, lavou os pés dos apóstolos. 
Em Mariana, a cena é revivida na 
Catedral da Sé, com a lavagem dos 
pés de pessoas da comunidade.
 A paixão e morte de Cristo, na 
Sexta-feira Santa (03), são recor-
dadas pelo Sermão do Descendi-
mento, na Praça Minas Gerais. A 
cerimônia que faz muita gente se 

emocionar e leva uma multidão 
para a procissão de enterro e o 
cortejo que segue pelo centro his-
tórico. No Sábado de Aleluia (04), 
os fiéis se colocam em vigília, à 
espera da chegada da ressurreição 
do Senhor no Domingo de Páscoa.
 É na Páscoa que a cidade se 
enche de cores com espetáculo de 
fé, uma tradição que perdura por 
séculos. Neste dia, as ruas voltam 
a ser enfeitadas e as janelas deco-
radas com colchas de retalho, toa-
lhas bordadas e vasos de flores. A 
decoração este ano estará a cargo 
dos moradores e artistas locais. Ao 
som dos sinos, a igreja anuncia o 
início da procissão, tradição que 
remonta o século XVIII, acompa-
nhadas de crianças vestidas de an-
jos, passando por ruas repletas de 
tapetes.

Élcio Rocha

Élcio Rocha

Caros Amigos
 Tudo em nossa vida é 
passageiro, até mesmo a pró-
pria vida. Nesta semana se 
encerra meu breve e provei-
toso mandato de vereador. 
Como suplente devolvo a 
cadeira para meu amigo Luiz 
que retorna da Secretaria de 
Obras. Nesses 55 dias fiz 
aquilo que estava em minhas 
mãos e ajudei a providenciar 
aquilo que não dependia só 
de mim. Gostei de ajudar 
aqueles que me procuraram, 
e aqueles que não pude aju-
dar faltou-me tempo. Agra-
deço aos que me deram essa 
oportunidade e na próxima 
seremos maiores e mais 
fortes. Fica o sentimento de 
dever cumprido.
 Obrigado meus amigos!

Denilson Barbeiro


